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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 573 
- без перепечаток 411 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Александр Кожевников: "В НХЛ чествуют ветеранов американской армии, 
а в КХЛ - футболистов. В какой стране живем?" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Назаров: на Матч звезд КХЛ я бы поставил на лавку политическую элиту 
нашей страны (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил назначение экс-футболистов 
ассистентами главных тренеров на Матч звезд КХЛ-2023. На мероприятие 
приглашены Александр Мостовой, Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий 
Сычев.  

перейти к статье 

Новиков высказался о приглашении экс-футболистов на Матч звезд КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о приглашении экс-
футболистов на Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Нападающий "Спартака" Морозов пропустит Матч звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеист "Спартака" Морозов из-за травмы пропустит Матч звезд КХЛ 

перейти к статье 

Жамнов ожидает интересной работы на Матче звезд КХЛ с бывшими 
футболистами сборной России (ТАСС) 
Главный тренер "Спартака" возглавит команду дивизиона Боброва, ему будет 
помогать Александр Мостовой 

перейти к статье 

Пинчук об участии в матче звезд КХЛ: "Жду личного знакомства с Никитой 
Гусевым" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук прокомментировал участие в 
матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Мостовой ответил на критику Пашкова: "Мы тоже не знаем, кто такой этот 
человек. А нас все знают" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-футболист сборной России Александр Мостовой в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал слова олимпийского чемпиона по хоккею Александра 



 

 

Пашкова, который раскритиковал участие бывших футболистов в ФОНБЕТ 
Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

"Такого не было никогда в истории". Ротенберг - о календаре сезона КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) над "Локомотивом" (2:1) отметил плотность календаря в нынешнем 
сезоне. 

перейти к статье 

Ротенберг: в Ярославле лучший лед в КХЛ. Остальным клубам нужно на 
экскурсию приехать (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) над "Локомотивом" (2:1) отметил высокое качество льда на арене в 
Ярославле. 

перейти к статье 

Плющев признал вернуть трехочковую систему в КХЛ. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев призвал вернуть 
трехочковую систему в КХЛ.  

перейти к статье 

Голдобин побил рекорд "Спартака" по числу шайб в регулярном 
чемпионате КХЛ (Р-Спорт) 
Голдобин побил рекорд "Спартака" по числу голов в регулярном чемпионате 
КХЛ 

перейти к статье 

"В "Спартаке" Голдобину дали возможность полностью раскрыть свой 
талант" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"В "Спартаке" Голдобину дали возможность полностью раскрыть свой талант" - 
Кожевников  

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Шабанов набрал очки в 12-м матче подряд, обновив 
клубный рекорд (Sports.ru) 
Максим Шабанов обновил рекорд "Трактора" по серии с набранными очками.  

перейти к статье 

"Нужно пригласить представителей НХЛ и IIHF на новую "СКА Арену". 
Петербург их примет, переварит" - Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает, что представителей 
Международной федерации хоккея (IIHF) и Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 

необходимо пригласить на открытие "СКА Арены" в Санкт‑Петербурге. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Достижение Шипачева, характер "Спартака", звено "Авангарда" и 
человечность "Сибири": главные события недели в КХЛ (RT 
(russian.rt.com)) 
"Спартак" взял верх над "Динамо" в овертайме и сохранил лидерство в 
Западной конференции, а "Металлург" одержал две гостевые победы подряд и 
возглавил Восточную.  

перейти к статье 

Новый рекорд "Спартака" в КХЛ. Дубль Голдобина добил "Ладу" 
(Советский спорт) 
Команда Алексея Жамнова в домашнем матче оказалась сильнее 
тольяттинцев.  

перейти к статье 

Голдобин - о связке с Бурмистровым: "Если в двух словах - не подвел" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Спартака" Николай Голдобин, отличившийся дублем в в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Лады" (5:3), рассказал о новой игровой 
связке и своем отношении к гонке с Ридом Буше. 

перейти к статье 

Александр Бурмистров - о первой шайбе в сезоне: "Супер эмоции, так 
давно не забивал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Спартака" Александр Бурмистров, забросивший первую шайбу в 
сезоне в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Лады" (5:3), рассказал, 
почему не получается реализовать большинство. 

перейти к статье 

"Вряд ли Голдобин будет против забросить 50 шайб за сезон. Он точно 
войдет в историю "Спартака" - Егор Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин войдет в историю клуба, если 
сможет забросить 50 шайб за один сезон, заявил "Матч ТВ" бывший форвард 

"красно‑белых" Егор Михайлов. 

перейти к статье 

"По качеству и содержанию игры "Спартак" заслуженно лидирует в 
Западной конференции" - Егор Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий "Спартака" Егор Михайлов заявил "Матч ТВ", что команда 
по качеству и содержанию игры по праву занимает первое место в Западной 
конференции КХЛ. 

перейти к статье 

Жамнов заявил, что хоккеист "Спартака" Морозов не сыграет до конца 
года (ТАСС) 
Форвард получил травму в матче с "Салаватом Юлаевым" 

перейти к статье 

Александр Морозов рассказал, чем Бретт Ричи может помочь минскому 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Журналист "БХ" Александр Морозов оценил 30-летнего канадского новичка 
минского "Динамо" Бретта Ричи. 

перейти к статье 



 

 

Канадский защитник минского "Динамо" рассказал, где в Европе лучше 
всего за пределами КХЛ (Чемпионат.com) 
Канадский защитник минского "Динамо" Коди Керран ответил на вопрос, какое 
место в Европе является, на его взгляд, лучшим за пределами КХЛ. 

перейти к статье 

Игрок "Динамо" Керран: "Мне комфортно с одноклубниками из Америки. 
Объясняться по-русски практически не могу" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Игрок минского "Динамо" Коди Керран поделился мнением об отношениях с 
партнерами. 

перейти к статье 

Самонов - самый надежный элемент "Салавата". В чем его сила и лучший 
ли он вратарь КХЛ? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Разбираемся вместе с экспертом. 

перейти к статье 

Долганов, Самонов и другие лучшие вратари первой половины 
регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Один выскочил как чертик из... Нет, не табакерки, а "Ижстали". Другой нашел 
себя в Уфе, а еще один парень проходит курс молодого бойца во 
Владивостоке.  

перейти к статье 

Мишуров: маленький я мечтал, что когда-нибудь арена в Омске будет 
скандировать мою фамилию (Чемпионат.com) 
Вратарь "Авангарда" Андрей Мишуров заявил, что всегда мечтал, чтобы 
домашняя публика на арене в Омске скандировала его фамилию.  

перейти к статье 

"Когда СКА проигрывал, я говорил, что не надо раньше времени 

паниковать. Сейчас команда оправдывает надежды" - экс‑вратарь Черкас 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас считает, что 
петербургский клуб добился прогресса в последних матчах регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

А. Белов: тренерский штаб СКА грамотно подобрал тактику под 
"Локомотив" (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, чемпион мира Антон Белов прокомментировал итоги матча 
"Локомотива" с армейцами Петербурга, в котором последние победили со 
счетом 2:1. 

перейти к статье 

Ротенберг о 2:1 с "Локомотивом": "СКА никогда не играет вторым 
номером. Хоккеисты летают и играют через день - такого никогда не было 
в истории" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг заявил, что СКА никогда не играет вторым номером.  

перейти к статье 



 

 

Кожевников о голе "Локомотива": "СКА играет в атакующий хоккей, 
защита по-другому работает. Они же выиграли - из этого надо исходить" 
(Sports.ru) 
Александр Кожевников оценил серию СКА из пяти побед подряд.  

перейти к статье 

Хуска обыграл "Динамо". Бело-голубые перебросали "Торпедо" в три раза 
(Советский спорт) 
Столичная команда потерпела третье поражение подряд.  

перейти к статье 

Ларионов о 3:1 с "Динамо": "Если что-то было не очень ярко, не 
обессудьте: это люди, не роботы. Календарь, огромные масштабы 
страны, логистика - это сказывается" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов поделился мнением о победе над "Динамо".  

перейти к статье 

Н. Заварухин: решили сделать Голышеву подарок в честь 500-й игры в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
поражение своей команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от 
"Трактора" (2:4). 

перейти к статье 

Билялетдинов - о календаре КХЛ: "Не получается тренироваться как надо, 
у нас постоянно идут игры" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения своей 
команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым" (0:1) 
рассказал о сложностях команды, связанных с календарем лиги. 

перейти к статье 

Виктор Козлов: "У Шмелева серьезное заболевание. Пименову нужно 
восстановление. Алалыкин близко, но не хочу форсировать" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Ак 
Барсом" (1:0) в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал об 
изменениях в составе и состоянии травмированных.  

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Не секрет, насколько игры с "Ак Барсом" важны для 
Уфы, для республики" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил победу над "Ак 
Барсом" (1:0) в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Артем Лукоянов: "Самая унылая игра в нашем исполнении" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов после сегодняшнего поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (0:1) 
рассказал о напряженных моментах.  

перейти к статье 



 

 

Хмелевский - о голе "Ак Барсу": "Шайба попала не в лицо, а в грудь" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский прокомментировал 
сегодняшнюю гостевую победу над "Ак Барсом" (1:0).  

перейти к статье 

Судьбу "Зеленого дерби" решил курьез. Хмелевски не успел увернуться 
от шайбы (Советский спорт) 
Команда Виктора Козлова в Казани сломила сопротивление принципиального 
соперника.  

перейти к статье 

Курьезный гол в "зеленом дерби": Хмелевский забил "Ак Барсу" лицом 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Саша опять тащит "Салават" в важных матчах.  

перейти к статье 

Нет эмоций, нет результата: на что сетует Билл и как "Ак Барс" снова 
проиграл "Салавату" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" потерпел третье поражение в рамках "Зеленых дерби" 2023/24.  

перейти к статье 

Игрок "Салавата" забил головой в дерби - подставился под шайбу, 
которая летела мимо ворот (Sports.ru/tribuna) 
Единственный гол в игре с "Ак Барсом".  

перейти к статье 

Когда заиграет "Барыс"? (Sports.ru/tribuna) 
Когда заиграет "Барыс"? На прошлой неделе столичная команда сделала ряд 
приобретении, и отправилась в гостевую серию, где уже сыграла две игры 

перейти к статье 

Дерби на любой вкус и цвет. В КХЛ прошел ряд принципиальных матчей 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Салават Юлаев" победил "Ак Барс", "Трактор" выиграл у "Автомобилиста", а 
судьи отменили гол "Локомотива", заброшенный за 0,01_1 секунду, во встрече 
со СКА.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали гол "Локомотива" в ворота СКА при счете 1:2 на 59:59 
из-за нарушения процедуры вбрасывания (Sports.ru) 
Арбитры не засчитали гол в ворота СКА за секунду до конца третьего периода.  

перейти к статье 

Тренер "Локомотива" раскритиковал работу судей после матча КХЛ (Р-
Спорт) 
Тренер "Локомотива" раскритиковал работу судей после матча КХЛ против СКА 

перейти к статье 

"Нет никакого спорного момента". Ротенберг - о незасчитанном голе 
"Локомотива" (Чемпионат.com) 



 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу своей 
команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ над "Локомотивом" 
(2:1), а также заявил, что гол хозяев на последней секунде третьего периода 
был отменен справедливо. 

перейти к статье 

Кудашов про удаление О′Делла за удар коленом: "Начнем судейство 
обсуждать - я не такой богатый. Видел, как и кто повел себя на льду - я 
долго играл и знаю, что происходит" (Sports.ru) 
Алексей Кудашов высказался о поражении от "Торпедо".  

перейти к статье 

"Такие моменты надо отдавать хоккею, а не порнобизнесу". Судьи 
обокрали "Локомотив" в матче со СКА? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Лайнсмен отменил гол ярославцев, который мог перевести игру в овертайм. 

перейти к статье 

"Локомотив" - СКА - 1:2, обзор, видео, судьи отменили гол "Локомотива" 
вместе с сиреной, почему, разбор (Чемпионат.com) 
Кажется, буквы закона исказили дух игры. Или нет? 

перейти к статье 

"Это должно быть на откуп хоккею, а не порнобизнесу". Скандал в матче 
"Локомотива" и СКА - из-за отмены гола на последней секунде 
(Sports.ru/tribuna) 
Нарушили процедуру вбрасывания.   

перейти к статье 

А. Зайцев: гол "Локомотива" не засчитали правильно, эпизод вполне 
очевидный (Allhockey (allhockey.ru)) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев прокомментировал эпизод 
на последней секунде третьего периода матча между "Локомотивом" и СКА 
(1:2), когда не был засчитан гол хозяев. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Минское "Динамо" подписало контракт с канадским форвардом с опытом 
игры в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Минское "Динамо" подписало контракт с канадским форвардом с опытом игры в 
НХЛ  

перейти к статье 

"Адмирал" выменяет Демченко у "Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь Василий Демченко может продолжить карьеру в "Адмирале". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Арсений Елисеев: На раскатке был полный состав, а потом в течение дня 
заболел парень (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Защитник "Динамо-Шинника" Арсений Елисеев подвел итоги матча против 
"Локо" (1:5) в чемпионате МХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Жамнов считает, что в команде "Россия 25" должны быть только игроки 
не старше 25 лет (ТАСС) 
Национальная команда в декабре примет участие в Кубке Первого канала 

перейти к статье 

Секрет Полишинеля. Почему Жамнов против участия в Кубке Первого 
канала хоккеистов старше 25 лет (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В составе хоккейной сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала, который 
пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря, должны присутствовать 
именно игроки в возрасте до 25 лет, а не старше.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Воронков - зверь". Америка в восторге от дебюта россиянина в НХЛ 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Но его команда проиграла уже семь матчей подряд. 

перейти к статье 

Генменеджер "Коламбуса": "Прямо сейчас наши лучшие игроки - это 
молодежь" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный менеджер "Коламбуса" Ярмо Кекяляйнен высказался о роли 
звездных игроков и молодежи в команде.  

перейти к статье 

Крикунов станет новым главным тренером "Динамо" из Санкт-Петербурга 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Владимир Крикунов станет новым главным тренером 
"Динамо" из Санкт-Петербурга. Команда выступает в ВХЛ. 

перейти к статье 

"Коламбус" зря забыл про Овечкина! Русский снайпер расстрелял ворота, 
забив один из самых легких голов за карьеру (Sport24.ru) 
Отставание от Гретцки теперь составляет 67 шайб. 

перейти к статье 

Панарин сделал дубль и установил два рекорда, набрав очки в 15‑м матче 

подряд в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Панарин сделал дубль и установил два рекорда, набрав очки в 15‑м матче 

подряд в НХЛ  
перейти к статье 

Разное 
 

Обладатель Кубка Гагарина - 2018 в составе "Ак Барса" Рафаэль 
Батыршин завершил карьеру (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 



 

 

По информации "БИЗНЕС Online", защитник Рафаэль Батыршин завершил 
карьеру.  

перейти к статье 

"Тренировки Ларионова - это спартаковский футбол 90-х". Самое 
хоккейное интервью Дмитрия Сычева (Sports.ru/tribuna) 
А еще вспомнил "Ледниковый период". 

перейти к статье 

В студенческом спорте становится больше лиг, но многим не хватает 
маркетинга (Ведомости (vedomosti.ru)) 
В 2023-м появились вузовские соревнования по спортивному метанию ножа и 
туризму 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Кожевников: "В НХЛ чествуют ветеранов американской армии, 
а в КХЛ - футболистов. В какой стране живем?" (Russia-hockey.ru, Москва, 
19 ноября 2023) 
Об итогах недели - по традиции, ярко и спорно, для Russia-Hockey.ru - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
ФУТБОЛИСТЫ - ХОРОШО, НО ФИГУРИСТКИ - ЛУЧШЕ  
- Александр Викторович, что отметили для себя на прошедшей неделе?  
- Видел, что в прессе много споров вызвало приглашение футболистов на Матч 
звезд КХЛ, многие наши ветераны ругали это решение. Здесь я скорее на 
стороне Лиги, у меня есть свое мнение по этому вопросу,  
- Какое?  
- Звездные матчи - это шоу, тусовка. Зовите из мира спорта кого угодно!  
Хотим мы того или нет, но у футбола высокие рейтинги, вот представителей 
этого вида и пригласили. Спорное решение, но с ним можно согласиться. Хотя я 
позвал бы более классных и эффектных спортсменов.  
- Кого?  
Например, девушек-чемпионок из фигурного катания. И вид спорта для нас 
более близкий, и уровень высочайший, и "картинка" самая изящная и 
рейтинговая.  
Хотя ориентация нынешнего ТВ мне не совсем понятна. Год назад какой-то 
телевизионщик с КХЛ ТВ предлагал убрать из хоккея женские группы 
поддержки. Так что, допускаю, в том мире кому-то мужские раздевалки 
интереснее женских (смеется).  
А вообще в нынешней ситуации с приглашениями на матчи КХЛ меня 
возмущает совсем другое.  
ВБРАСЫВАНИЕ В ВАШИНГТОНЕ? НИКАКИХ ПРЕТЕНЗИЙ К ОВЕЧКИНУ  
- Что?  
- Начнем с недавнего матча НХЛ в столице США - "Вашингтон" - "Айлендерс". 
Торжественное вбрасывание перед этой игрой произвели американские 
военные. Не знаю, это оказались те, кто был в командировках в Израиле, на 
Украине, или еще где-то, это не так важно - базами США усыпаны все 
континенты планеты. Самое главное, что в НХЛ постоянно используют 
возможность поблагодарить американскую армию.  
У меня нет никаких претензий к нашему великому хоккеисту, к капитану 
"Вашингтона" Александру Овечкину. Сейчас он работает в НХЛ, поэтому был 
обязан принять участие в этом вбрасывании, тут определенная трудовая 
культура.  
Но у меня большие претензии к нашему хоккею! Почему пока НХЛ чествует 
американских военных, КХЛ тихо сидит в сторонке и чествует разве что 
футболистов? Ау, что происходит? Мы в какой стране живем? Что за абсурд?!  
Знаете, КХЛ вроде бы старается скопировать у НХЛ все что можно и что 
нельзя. Так почему военных это не касается? Тем более что в отличие от 
Америки они у нас воюют не за тридевять земель, а на границе своей страны. И 
не тысячами наемников, а сотнями тысяч своих лучших граждан.  
ГЕРОИ СВО ИГРАЮТ В ХОККЕЙ НЕ ХУЖЕ ФУТБОЛИСТОВ  
- У вас есть ответы на эти вопросы?  
- В своих еженедельных обзорах постоянно прошу КХЛ проснуться, 
почувствовать свою страну, время. Надеюсь, хотя бы после того, что 



 

 

произошло в НХЛ на матче "Вашингтона", наша Лига наконец-то проявит свою 
позицию.  
Кстати, тут далеко ходить не нужно. Впереди Матч звезд КХЛ, хотя бы на нем 
давайте обратим внимание на героев СВО. Уверяю вас, что многие российские 
ребята, прошедшие войну, играют в хоккей не хуже наших футболистов. И 
заслуживают внимания любимого вида спорта.  
Со стороны КХЛ это был бы пусть и запоздалый, но отличный ход. Поставьте 
на лавочку рядом с вашими любимыми футболистами героев СВО! Очнитесь!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_nhl_chestvuet_veteranov_armii_khl_futbol_g
de_zhivem_/ 

К заголовкам сообщений 

Назаров: на Матч звезд КХЛ я бы поставил на лавку политическую элиту 
нашей страны (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил назначение экс-футболистов 
ассистентами главных тренеров на Матч звезд КХЛ-2023. На мероприятие 
приглашены Александр Мостовой, Андрей Аршавин, Роман Широков и Дмитрий 
Сычев.  
"Считаю, что идея пригласить футбольных легенд на Матч звезд КХЛ и 
поставить их на лавку вместе с хоккейными тренерами абсолютно верна. Нужно 
сделать шоу, собрать публику, зарядить зрителя. Более того, я бы пригласил и 
поставил на лавку политическую элиту нашей страны и не только спортивных, 
но и военных корреспондентов. Все вместе люди сделают предстоящий 
праздник просто шикарным, будет популяризация лиги", - сказал Назаров в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5323492-nazarov-na-match-zvyozd-khl-
ya-by-postavil-na-lavku-politicheskuyu-elitu-nashej-strany.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новиков высказался о приглашении экс-футболистов на Матч звезд КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков высказался о приглашении экс-
футболистов на Матч звезд КХЛ. 
Ранее стало известно, что Андрей Аршавин, Дмитрий Сычев, Александр 
Мостовой и Роман Широков будут помощниками тренеров сборных дивизионов. 
"Хоккеем интересуются многие. Сейчас мы видим, как наши ребята, бывшие 
футболисты, такие как Мостовой, Сычев, Аршавин и Широков, играют в хоккей. 
Их даже позвали в качестве тренеров на Матч Звезд КХЛ. Хоккей - любимый 
вид спорта. 
Думаю, что многие зарубежные спортсмены могут найти в нем 
взаимопонимание между собой. Именно спорт должен искать контакты и 
выходы из сложных положений", - сказал Новиков. 

https://allhockey.ru/news/show/496962-
Novikov_vyskazalsya_o_priglashenii_eks_futbolistov_na_Match_zvezd_KHL 
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К заголовкам сообщений 

Нападающий "Спартака" Морозов пропустит Матч звезд КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 18 ноября 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов сообщил 
журналистам, что нападающий "красно-белых" Иван Морозов пропустит Матч 
звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
В четверг "Спартак" дома обыграл уфимский "Салават Юлаев" со счетом 6:2. В 
третьем периоде Морозов получил травму и досрочно завершил игру.  
"Ивана Морозова, вероятно, ждем к январю. Матч звезд он пропустит", - сказал 
Жамнов журналистам.  
В текущем сезоне на счету 23-летнего нападающего 9 шайб и 22 передачи в 30 
играх регулярного чемпионата.  

https://rsport.ria.ru/20231118/kkhl-1910293885.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов ожидает интересной работы на Матче звезд КХЛ с бывшими 
футболистами сборной России (ТАСС, Москва, 18 ноября 2023) 
Работа на Фонбет - Матче звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с 
бывшими игроками сборной России по футболу Александром Мостовым, 
Андреем Аршавиным, Романом Широковым и Дмитрием Сычевым ожидается 
интересной. Такое мнение журналистам высказал главный тренер "Спартака" 
Алексей Жамнов, который на игре возглавит команду дивизиона Боброва.  
Жамнову будет помогать двукратный чемпион СССР в составе "Спартака" 
Мостовой, обладатели Кубка и Суперкубка УЕФА в составе "Зенита" и 
бронзовые призеры чемпионата Европы Аршавин и Широков - Андрею Разину и 
Алексею Кудашову соответственно, чемпион России и бронзовый призер 
чемпионата Европы Сычев - Михаилу Кравецу.  
"Воспринял это хорошо. Я давно знаю ребят - Мостового, Широкова, мы 
общаемся. Я думаю, это будет интересно. Для меня это тоже впервые. 
Посмотрим, надеюсь, будет весело", - сказал Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19321485 

К заголовкам сообщений 

Пинчук об участии в матче звезд КХЛ: "Жду личного знакомства с Никитой 
Гусевым" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 18 ноября 2023) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук прокомментировал участие в 
матче звезд КХЛ. 
- 9-10 декабря планируется "Матч звезд КХЛ", в котором вы примете участие 
второй год подряд. Придумали уже какое-либо представление с шайбой? 
- Пока что нет, сейчас мысли направлены на предстоящие матчи "регулярки". 
Надеюсь, по поводу трюков мне что нибудь подскажут ребята из клубной пресс-
службы. Ожидания только позитивные, мероприятие поможет эмоционально 
разгрузиться в середине сезона. Да и будет очень интересно познакомиться со 
звездными хоккеистами, посмотреть на их мастерство, как они ведут себя в 
быту. В частности, жду личного знакомства с Никитой Гусевым, - сказал Пинчук.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112981069-pinchuk-ob-uchastii-v-matche-zvezd-kxl-
zhdu-lichnogo-znakom/ 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20231118/kkhl-1910293885.html
https://tass.ru/sport/19321485
https://by.tribuna.com/hockey/1112981069-pinchuk-ob-uchastii-v-matche-zvezd-kxl-zhdu-lichnogo-znakom/
https://by.tribuna.com/hockey/1112981069-pinchuk-ob-uchastii-v-matche-zvezd-kxl-zhdu-lichnogo-znakom/


 

 

Мостовой ответил на критику Пашкова: "Мы тоже не знаем, кто такой этот 
человек. А нас все знают" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 
ноября 2023) 
Экс-футболист сборной России Александр Мостовой в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал слова олимпийского чемпиона по хоккею Александра 
Пашкова, который раскритиковал участие бывших футболистов в ФОНБЕТ 
Матче звезд КХЛ. 
Ранее Пашков в интервью Russia-Hoskey.ru назвал Мостового и Андрея 
Аршавина "по мировым меркам - проходными, сомнительными фигурами, не 
говоря уже о Широкове и Сычеве". 
"Зачем вообще такое говорить? Кто там только ни участвовал: артисты, 
журналисты, в этот раз решили футболистов пригласить. Тем более, хоккей и 
футбол - два самых популярных вида спорта. Мы любим хоккей, играем в него. 
Мы ж тоже не знаем, кто такой этот человек, а нас все знают", - сказал 
Мостовой "СЭ". 
Матч звезд КХЛ-2023 состоится с 9 по 10 декабря. Сообщалось, что игры 
пройдут на "СКА Арене" в Петербурге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-mostovoy-otvetil-na-kritiku-
aleksandra-pashkova-2147152/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Такого не было никогда в истории". Ротенберг - о календаре сезона КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 19 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) над "Локомотивом" (2:1) отметил плотность календаря в нынешнем 
сезоне. 
"Делали ли мы ставку на контратаки, как сборная Чехословакии в играх со 
сборной СССР? Мы никогда не играем вторым номером. Мы просто стараемся 
играть в нашу игру. И то, что мы постоянно вели в счете, внесло свои 
коррективы. Знаете, Чехословакия и СССР не играли через день игры, они, 
наверное, отдыхали. Вообще, вспомните календарь в Советском Союзе. 
Сколько игр было? 44? Вот и ответ на ваш вопрос. Сколько они отдыхали, и 
сколько сейчас ребята отдыхают. Совсем разные времена, нельзя сравнивать. 
Надо отдать должное всем игрокам нашей лиги, которые через день летают. 
Такого не было никогда в истории, в СССР такого не было, в прошлом сезоне 
был совершенно другой календарь. Здесь нужно честно смотреть, мы играли 
сегодня по нашему плану", - передает слова Ротенберга с послематчевой 
пресс-конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5324168-takogo-ne-bylo-nikogda-v-istorii-
rotenberg-o-kalendare-sezona-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: в Ярославле лучший лед в КХЛ. Остальным клубам нужно на 
экскурсию приехать (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-mostovoy-otvetil-na-kritiku-aleksandra-pashkova-2147152/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-mostovoy-otvetil-na-kritiku-aleksandra-pashkova-2147152/
https://allhockey.ru/news/show/496981-Mostovoj_otvetil_Pashkovu_my_ne_znaem_kto_takoj_etot_chelovek_a_nas_vse_znajut
https://www.championat.com/hockey/news-5324168-takogo-ne-bylo-nikogda-v-istorii-rotenberg-o-kalendare-sezona-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5324168-takogo-ne-bylo-nikogda-v-istorii-rotenberg-o-kalendare-sezona-khl.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3204104.html
https://allhockey.ru/news/show/497011-Rotenberg_hokkeisty_igrajut_cherez_den_takogo_nikogda_ne_bylo_v_istorii


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы своей команды в 
выездном матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) над "Локомотивом" (2:1) отметил высокое качество льда на арене в 
Ярославле. 
"Хочу отметить атмосферу на арене в Ярославле. Хочу отметить лед - лучший 
лед в лиге. Наверное, нужно остальным клубам на экскурсию приехать, 
посмотреть. Здорово здесь готовят лед. Потому что когда хороший лед, то и 
хоккей самого высокого уровня", - передает слова Ротенберга с послематчевой 
пресс-конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5324130-rotenberg-v-yaroslavle-luchshij-
lyod-v-khl-ostalnym-klubam-nuzhno-na-ekskursiyu-priehat.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев признал вернуть трехочковую систему в КХЛ. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 18 ноября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев призвал вернуть 
трехочковую систему в КХЛ.  
"Если одна команда явно слабее другой, но они играют в овертайме, то сильная 
команда получает два очка, а слабая, которая не наиграла на балл даже, 
получает одно очко. Спрашивается: а как такое может быть? Значит, есть 
момент договорного матча. Надо возвращать правила трех очков за победу". 
По регламенту, за победу в основное время победитель получает два очка, 
команда, потерпевшая поражение, не получает очков. Если матч заканчивается 
в овертайме или серии послематчевых буллитов, победитель получает два 
очка, проигравший - одно.  
При трехочковой системе команда, победившая в основное время, получала 
три очка, проигравшая - ноль. В овертайме и серии буллитов очки 
распределяются так же, как при двухочковой системе.  

https://www.sportsdaily.ru/news/plyushchev-priznal-vernut-trekhochkovuyu-sistemu-
v-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голдобин побил рекорд "Спартака" по числу шайб в регулярном 
чемпионате КХЛ (Р-Спорт, Москва, 18 ноября 2023) 
Хоккеист московского "Спартака" Николай Голдобин побил клубный рекорд по 
количеству голов за один сезон регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги, сообщает пресс-служба КХЛ.  
В субботнем матче с тольяттинской "Ладой" в Москве Голдобин забросил 23-ю 
шайбу в сезоне, превзойдя достижение Штефана Ружички, Райана Стоу и 
Сергея Широкова. Для побития рекорда 28-летнему нападающему 
понадобилось 33 матча.  
У Голдобина в настоящий момент 48 очков (23+25) по системе "гол+пас". 
Клубный рекорд по этому показателю делят Бранко Радивоевич и Александр 
Хохлачев, набиравшие по 55 баллов.  
Голдобин перешел в "Спартак" в результате обмена из магнитогорского 
"Металлурга" этим летом. Он был выбран под 27-м номером на драфте 
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Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 2014 года. В Северной Америке он играл 
за "Сан-Хосе Шаркс" и "Ванкувер Кэнакс".  

https://rsport.ria.ru/20231118/khokkey-1910276619.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"В "Спартаке" Голдобину дали возможность полностью раскрыть свой 
талант" - Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников сказал "Матч ТВ", что 
в " Спартаке " нападающему Николаю Голдобину дали возможность полностью 
раскрыть свой талант. 
В субботу в матче против "Лады" (5:2, идет третий период) Голдобин забросил 

свои 23‑ю и 24‑ю шайбы в нынешнем сезоне. Он установил новый рекорд 

"Спартака" по количеству голов в регулярных чемпионата КХЛ. Также Голдобин 
лидирует в списке бомбардиров лиги, набрав 49 (24+25) очков. 
 - Я вообще не удивлен такой результативностью Голдобина. Он играл в 
"Магнитке" очень хорошо. Здорово, что он перешел в "Спартак". В других 
командах Голдобин не был на ведущих ролях, а теперь ему дали возможность 
полностью раскрыть свой талант. Это говорит о том, что молодым талантливым 
ребятам надо давать движение вперед, как делают в НХЛ. Там же доверяют 
нашим - Кузьменко, Чинахову, Воронкову, Марченко. Талантам там дают 
развиваться. 
У нас тоже сейчас к этому все идет. Мы видим, что делают Жамнов и Ларионов. 
Они дают молодым первые звенья, ну или минимум вторые, и парни 
раскрывают свой талант. Голдобин всегда был талантливым, а сейчас просто 
получил возможность и использует ее, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981079_V_Spartake_Goldobinu_dali_vo
zmozhnost_polnostju_raskryt_svoj_talant__Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" Шабанов набрал очки в 12-м матче подряд, обновив 
клубный рекорд (Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
Максим Шабанов обновил рекорд "Трактора" по серии с набранными очками.  
Нападающий сделал результативную передачу в матче Фонбет чемпионата 
КХЛ против "Автомобилиста" (4:2). 
Во втором периоде Максим Шабанов поучаствовал в голевой атаке, после 
которой забил Данил Юртайкин. 
Таким образом, Шабанов продлил результативную серию до 12 игр подряд. 
Ранее Петри Контиола и Лукаш Седлак, игравшие в "Тракторе", набирали очки 
в девяти матчах подряд. 
Шабанов набрал 25 (13+12) очков в 31 матче чемпионата.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648039-forvard-traktora-shabanov-nabral-ochki-v-
12-m-matche-podryad.html 

К заголовкам сообщений 
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"Нужно пригласить представителей НХЛ и IIHF на новую "СКА Арену". 
Петербург их примет, переварит" - Новиков (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
18 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков считает, что представителей 
Международной федерации хоккея (IIHF) и Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 

необходимо пригласить на открытие "СКА Арены" в Санкт‑Петербурге. 

 - Сейчас в Петербурге практически открыт грандиозный ледовый дворец. 
Нужно пригласить туда представителей НХЛ и IIHF. Петербург их примет, 
переварит. Им покажут город и дворец, который будет для нас космическим. 
Надо говорить не только о спортивной составляющей, но и в целом всего 
нашего хоккейного союза, куда должны входить не только энхаэловцы, но и 
представители других, в том числе и не элитных стран. Мы должны быть в 
одной семье. Время есть. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981270_Nuzhno_priglasit_predstavitelej_
NKhL_i_IIHF_na_novuju_SKA_Arenu_Peterburg_ih_primet_perevarit__Novikov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Достижение Шипачева, характер "Спартака", звено "Авангарда" и 
человечность "Сибири": главные события недели в КХЛ (RT 
(russian.rt.com), Москва, 18 ноября 2023) 
"Спартак" взял верх над "Динамо" в овертайме и сохранил лидерство в 
Западной конференции, а "Металлург" одержал две гостевые победы подряд и 
возглавил Восточную. Нападающие "Авангарда" Владимир Ткачев, Райан 
Спунер и Рид Буше вышли на первое место по системе "гол + пас" среди троек, 
а Вадим Шипачев вторым в истории КХЛ достиг отметки 900 очков за карьеру. 
"Сибирь" же подписала однодневый контракт с восьмилетним мальчиком, 
борющимся с онкологическим заболеванием. 
 Два дубля Цыплакова 
"Спартак" продолжает лидировать на Западе, несмотря на обидное поражение 
в серии буллитов в матче с одним из главных открытий нынешнего сезона КХЛ - 
"Ладой". Более того, москвичи опять продемонстрировали чемпионский 
характер. Они уже вырывали победы в концовке противостояний с "Торпедо" и 
СКА, а теперь сломили сопротивление "Динамо" в овертайме - 4:3. 
Красно-белые трижды в этот вечер сравнивали счет. В стартовом периоде это 
сделали Максим Цыплаков и Егор Филин. Второй отрезок подопечные Алексея 
Жамнова вовсе провалили, позволив принципиальному оппоненту создать 
множество моментов. Исключительно благодаря мастерству Патрика Рыбара 
был реализован только один. Да и то Павел Кудрявцев забросил на исходе 
большинства. Казалось, бело-голубые возьмут верх. Однако практически всю 
заключительную двадцатиминутку они провели в обороне, не нанеся ни одного 
броска в створ. 
В итоге хозяева в концовке заслуженно дожали гостей. Равновесие на табло за 
157 секунд до конца основного времени могучим дальним выстрелом 
восстановил набравший в итоге в матче три очка Дмитрий Вишневский. А на 
старте овертайма все решил курьезный гол Цыплакова, который вкатился в 
зону и слабо бросил из правого круга, но Илья Коновалов каким-то образом 
пропустил шайбу между ног. 
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Следом москвичи также в домашних стенах разгромили крепкий "Салават 
Юлаев". Невзирая на итоговый результат, они опять сняли все вопросы лишь в 
финальные десять минут, отличившись трижды. Отрадно, что в отчетных 
противостояниях проявило себя не только ведущее звено, но и другие 
хоккеисты, например Цыплаков, оформивший два дубля подряд. Лучший 
бомбардир лиги Николай Голдобин тоже не обошелся без шайбы и по 
количеству голов в регулярке (22) повторил рекорд клуба. 
Четыре победы СКА подряд 
Между тем неудачно стартовавшие СКА и ЦСКА постепенно приходят в себя. 
Петербуржцы как раз после осечки во встрече со "Спартаком" набрали 11 очков 
из 12 возможных. В том числе удалось на выезде сломить сопротивление не 
хватающего по осени звезд с неба "Ак Барса". Удивительно, что забивать 
хоккеисты принялись только после перерыва. 
Сначала коллектив Романа Ротенберга обеспечил себе комфортное 
преимущество благодаря точным броскам Василия Глотова и Марата 
Хайруллина. Однако гости даже здесь проявили нестабильность, почти 
мгновенно пропустив дважды за 90 секунд. Шайба Артема Галимова и вовсе 
вышла необязательной. Он вырвался на рандеву с Никитой Серебряковым, не 
сумел его перехитрить, но на добивании почти с нулевого угла отправил-таки 
шайбу в сетку. 
В заключительном периоде СКА все же склонил чашу весов на свою сторону. 
Василий Глотов оформил дубль, воспользовавшись помаркой вратаря, а 
Валентин Зыков отличился в большинстве. Помимо этого, команда с берегов 
Невы огорчила не блещущих "Нефтехимик" и "Северсталь" и поднялась на 
пятую позицию в конференции. 
Улучшил положение после провального отрезка и ЦСКА, пропустивший 
суммарно 14 голов от "Лады", "Трактора" и "Авангарда". Действующий 
обладатель трофея завершил пятиматчевую домашнюю серию победами над 
"Нефтехимиком" и "Амуром" с одинаковым счетом 2:1. 
Фаворит не блистал, но хотя бы взял верх. Причем в первом поединке красно-
синие снова позволили оппоненту отличиться в дебюте, но незадолго до 
второго перерыва забили дважды за 32 секунды. А в противостоянии с 
хабаровчанами все решил дубль защитника Никиты Нестерова. Зато в сложный 
миг на выручку партнерам пришли голкиперы. Иван Федотов совершил 30 
сейвов, а молодой Дмитрий Гамзин - 36. 
Мощный ход "Металлурга" 
На Востоке первую строчку по-прежнему занимает "Металлург". Даже не 
верится, что магнитогорцы провалили концовку октября, уступив соперникам 
четырежды подряд. Следом они выиграли шесть матчей. Залогом успеха стала 
не только высокая результативность (по количеству голов дружина пропустила 
вперед лишь "Спартак"), но и надежные действия в обороне, что вообще не 
свойственно подопечным Андрея Разина, меньше которых в конференции 
пропустили шесть команд. 
Однако в ходе удачной серии коллектив позволил соперникам отличиться всего 
девять раз. Лучшим же для него стало домашнее противостояние с уже 
упомянутым "Ак Барсом". Тогда "Магнитка" значительно превзошла казанцев по 
количеству бросков (47 против 24), а Артем Загидуллин оформил шатаут. 
Артура Ахтямова же огорчили Люк Джонсон, Максим Карпов и Егор Коробкин. 
Затем лидер не оставил шансов минскому "Динамо" и в овертайме сломил 
сопротивление "Сибири" благодаря щелчку Дениса Зернова. 



 

 

При этом бывший вице-президент клуба Геннадий Величкин назвал другую 
причину прогресса хоккеистов - включение в штаб Андрея Разина легенды 
"Металлурга" Сергея Мозякина. 
"У Сережи нет тренерского опыта, но у него другие козыри, и потом, он же не 
наставник. Он очень сильно может помочь ребятам в психологическом плане, 
где-то что-то подсказать. Есть разные ассистенты, и отношение с их стороны 
тоже будет разным", - объяснил функционер. 
При этом начинающий специалист не отправился на две последние выездные 
встречи по семейным обстоятельствам, что не помешало подопечным добиться 
нужного результата. 
Секрет успеха "Авангарда" 
Еще недавно все говорили о звене Голдобин - Павел Порядин - Иван Морозов 
как о самом ярком в лиге. Однако в ноябре его превзошла атакующая тройка 
"Авангарда" Владимир Ткачев - Райан Спунер - Рид Буше. Во многом именно 
благодаря их действиям омичи одержали восемь побед подряд и взлетели на 
третью позицию на Востоке. 
Более того, по количеству очков лидеры коллектива Михаила Кравеца 
превзошли красно-белых (117 против 110). Буше, который отвечает в связке за 
завершение, догнал Голдобина (оба отличились по 22 раза). Попутно форвард 
в матче с "Северсталью" с 94 голами стал самым результативным легионером в 
истории клуба, переписав достижение самого Яромира Ягра. А Ткачеву с 33 
пасами нет равных в гонке ассистентов регулярки. И лишь в списке лучших 
бомбардиров единоличное лидерство сохраняет спартаковец Голдобин. 
Результативность нападающих позволяет "ястребам" добиваться успехов. 
Например, во встрече с "Куньлунем" Спунер набрал четыре очка, а Буше и 
Ткачев - по три. При этом нельзя забывать о ключевой связке защитников 
Дамир Шарипзянов - Семен Чистяков, которые почти всегда выходят на лед 
вместе с ведущим звеном и тоже помогают партнерам отличаться. Первый и 
вовсе отметился хет-триком в противостоянии со СКА. 
Но ахиллесовой пятой "Авангарда" остается оборона, ведь даже от "Куньлуня" 
и "Северстали" он пропустил суммарно восемь шайб. Нечасто выручает и 
первый номер Андрей Мишуров. 
"Поправить надо голову и действия в защите. Это работа Мишурова. Он давно 
играет в режиме нон-стоп, поэтому, конечно, тяжело. Это новый опыт, новый 
этап. Ребята - молодцы, поддерживают его, забивают, а Андрей побеждает", - 
объяснил Кравец. 
Зато в заключительном противостоянии с "Адмиралом" вратарь исправился и 
не только пропустил лишь раз, но и совершил три сейва в серии буллитов, 
позволив омичам продлить победную серию. 
Шаг Шипачева навстречу рекорду 
Несмотря на то что "Ак Барс" не слишком удачно проводит ноябрь, он закрыл 
серию из трех осечек неожиданной победой над "Динамо". Однако результат 
вполне можно назвать нелогичным, ведь казанцы отличились четырежды при 
всего 17 бросках, тогда как Тимур Билялов совершил 42 сейва и пропустил 
только раз. 
Исход противостояния был решен в середине второго периода, когда 
Коновалов пропустил трижды менее чем за четыре минуты и отправился на 
замену. Особенно примечательным получился гол Вадима Шипачева. После 
очередного провала соперников в обороне он убежал на рандеву с вратарем и 
не оставил ему шансов. 
Попутно ветеран набрал 900-е очко в КХЛ и стал всего лишь вторым 
хоккеистом в истории, которому это удалось. А в заключительном отрезке он 



 

 

выбил и 901-е, когда убежал с Кириллом Петровым в контратаку и помог ему 
отличиться. Нападающему вполне по силам уже в текущем сезоне побить 
бомбардирский рекорд Мозякина, в активе которого 928 очков.  
Добрые поступки "Сибири" и "Трактора" 
Если абстрагироваться от спортивной составляющей, неделя запомнилась 
сразу двумя добрыми поступками клубов Восточной конференции. "Сибирь" 
подписала однодневый контракт на 14 ноября с восьмилетним болельщиком 
Игорем Захаренко, борющимся с онкологическим заболеванием. 
"Игорь - веселый и активный мальчик, который живет в рабочем поселке 
Краснозерское Новосибирской области. Он пошел в первый класс, любит 
хоккей и зимой играет на залитом катке возле дома. Мечтой Игоря было 
встретиться с хоккеистами "Сибири", но мы решили сделать ему более 
запоминающийся подарок", - говорится на официальном сайте клуба. 
В итоге ребенок провел целый день в расположении команды: познакомился со 
спортсменами, принял участие в утренней раскатке, посетил обед, дал 
напутствие в раздевалке и, наконец, произвел символическое вбрасывание 
перед матчем с "Торпедо". В итоге коллектив сумел порадовать мальчика, 
сенсационно оказавшись сильнее "Торпедо". 
Между тем "Трактор" продолжает помогать бездомным животным. Челябинцы 
выбрали необычный способ. За каждую минуту удаления они отправляют 10 кг 
корма в местный приют для четвероногих. Пока что акция отлично работает, 
ведь с начала сезона "танкисты" нарушили правила суммарно более чем на 2 т 
корма. 

https://russian.rt.com/sport/article/1232210-khl-spartak-harakter-shipachyov-sibir 

Похожие сообщения (1): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Новый рекорд "Спартака" в КХЛ. Дубль Голдобина добил "Ладу" 
(Советский спорт, Москва, 18 ноября 2023) 
Команда Алексея Жамнова в домашнем матче оказалась сильнее 
тольяттинцев.  
У второго за семь дней противостояния лидирующего в КХЛ "Спартака" и 
тольяттинской "Лады" было сразу несколько важных интриг. Первая, и, 
пожалуй, самая главная - как будет выглядеть первое звено москвичей без 
Ивана Морозова. Центр ударной тройки москвичей получил травму в матче с 
"Салаватом Юлаевым" и Алексею Жамнову в срочном порядке пришлось 
перекраивать самый беспроблемный элемент команды, который в этом сезоне 
буквально наводит ужас на оборону соперников вне зависимости от их статуса.  
Вторая - сможет ли Николай Голдобин уже в середине регулярного чемпионата 
побить клубный рекорд эпохи КХЛ. На момент стартового вбрасывания высшее 
достижение по количеству шайб за сезон составляло 22 точных броска. И 
Голдобину оставалось отличиться лишь один раз, чтобы преодолеть эту 
отметку. А заодно и вновь опередить Рида Буше из "Авангарда" в снайперской 
гонке этого сезона. Более того - фантастические 50 шайб Александра Якушева 
в чемпионском для "Спартака" сезоне 1968/69 все меньше начинают казаться 
чем-то заоблачным.  
Ну и конечно же нельзя было забывать об обидном поражении в Тольятти, где 
спартаковцы владели преимуществом на протяжении большей части игры, но в 
итоге уступили по буллитам. Так что в настрое москвичей на встречу на 
домашнем льду можно было не сомневаться.  

https://russian.rt.com/sport/article/1232210-khl-spartak-harakter-shipachyov-sibir
https://russian.rt.com/sport/article/1232210-khl-spartak-shipachyov-sibir


 

 

Счет открыл Александр Пашин уже на третьей минуте, выведя "Спартак" 
вперед. А затем один за другим отпали два вопроса, которые волновали 
болельщиков хозяев перед началом игры. Сначала Александр Бурмистров, 
заменивший в первом звене травмированного Морозова, отправил шайбу в 
ворота Подъяпольского, полностью оправдав свой перевод в ударную тройку. 
После чего он же ассистировал Николаю Голдобину, который покорил 
рекордный рубеж.  
Вскоре после этого "Лада" осталась в меньшинстве на долгие пять минут. И 
могло показаться, что тольяттинцы сломлены. Но "Спартак" немного смазал 
концовку блестяще проведенного периода, умудрившись не только не забить за 
время большого штрафа, но и пропустив от Владислава Червоненко.  
Вторая двадцатиминутка в исполнении команд получилась куда менее 
насыщенной на события. "Спартак" вновь упустил шанс увеличить свой и без 
того комфортный перевес, на этот раз полторы минуты действуя впятером 
против троих соперников.  
И все же хозяева льда добились своего. Четвертую шайбу в ворота 
Подъяпольского отправил Максим Цыплаков, приблизившись к важной отметке 
в своей карьере. Для воспитанника "Спартака" это очко стало 99-м в красно-
белых цветах. И в случае участия в еще одной голевой атаке он мог стать еще 
одним героем этого дня наряду с Голдобиным.  
Правда, концовку периода "Спартак" вновь себе подпортил. Экс-спартаковец 
Дмитрий Кугрышев сократил отставание "Лады" до двух шайб. Тем самым 
подарив своей команде надежду на спасение в третьей двадцатиминутке. Так 
что хозяевам льда нужно было сохранять концентрацию до последнего, чтобы 
не лишиться очков в неплохо складывающемся матче.  
А в начале третьего периода наконец-то сработало и спартаковское 
большинство. И Николай Голдобин записал в свой актив очередной дубль в 
этом сезоне. Вторая в матче шайба "Лады" в меньшинстве уже ничего не 
смогла изменить. "Спартак" спокойно довел встречу до победы - 5:3 - взяв 
реванш за гостевое поражение.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/noviy-rekord-spartaka-v-kkhl-dubl-goldobina-
dobil-ladu 

К заголовкам сообщений 

Голдобин - о связке с Бурмистровым: "Если в двух словах - не подвел" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Форвард "Спартака" Николай Голдобин, отличившийся дублем в в матче 
ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Лады" (5:3), рассказал о новой игровой 
связке и своем отношении к гонке с Ридом Буше. 
 - Как вам сегодня игралось в связке с Бурмистровым?  
 - Если в двух словах - не подвел. Я знаю, что он техничный, везде играл, 
чемпион мира. Поэтому я в нем не сомневался. 
 - А что касается вашей гонки с Ридом Буше, как можете охарактеризовать 
вообще эту?  
 - Мы с ним давние друзья, играли и в "Ванкувере", и в "Ютике". Помню кормил 
его пасами тогда, он там тоже рекорды бил. Поэтому думаю матч "Спартак" - 
"Авангард" будет очень интересным. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikolay-goldobin-rasskazal-o-svoem-
otnoshenii-k-gonke-s-ridom-bushe-2147147/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/noviy-rekord-spartaka-v-kkhl-dubl-goldobina-dobil-ladu
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/noviy-rekord-spartaka-v-kkhl-dubl-goldobina-dobil-ladu
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikolay-goldobin-rasskazal-o-svoem-otnoshenii-k-gonke-s-ridom-bushe-2147147/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikolay-goldobin-rasskazal-o-svoem-otnoshenii-k-gonke-s-ridom-bushe-2147147/


 

 

Александр Бурмистров - о первой шайбе в сезоне: "Супер эмоции, так 
давно не забивал" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 
2023) 
Нападающий "Спартака" Александр Бурмистров, забросивший первую шайбу в 
сезоне в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ против "Лады" (5:3), рассказал, 
почему не получается реализовать большинство. 
 - Хорошо играли, забрасывали много шайб. Плохо, что пропустили, считаю 
совсем ненужные шайбы были. 
 - Сегодня ваш первый гол в этом сезоне. Какие эмоции испытываете от 
долгожданной шайбы? 
 - Супер эмоции, так долго не забивал. Очень рад, что попал. Ну и спасибо Коле 
Голдобину, отдал четкую передачу. 
 - Было много попыток реализации большинства, но не всегда успешно. Что 
подкачало? 
 - Мы очень много работаем над этим компонентом игры. Знаем, что это важно. 
Видимо где-то не хватает техники, так как возможность соперники нам 
предоставляют. Будем стараться в следующих матчах. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-burmistrov-rasskazal-
pochemu-u-spartaka-ne-poluchaetsya-realizovat-bolshinstvo-2147157/ 

К заголовкам сообщений 

"Вряд ли Голдобин будет против забросить 50 шайб за сезон. Он точно 
войдет в историю "Спартака" - Егор Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 18 ноября 2023) 
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин войдет в историю клуба, если 
сможет забросить 50 шайб за один сезон, заявил "Матч ТВ" бывший форвард 

"красно‑белых" Егор Михайлов. 

"Спартак" в субботу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ победил 

"Ладу" - 5:3. Голдобин забросил свои 23‑ю и 24‑ю шайбы в нынешнем сезоне и 

установил новый рекорд "Спартака" по количеству голов в одном регулярном 

чемпионате КХЛ. Также 28‑летний форвард, летом обменянный из 

магнитогорского "Металлурга", лидирует в списке бомбардиров лиги, набрав 49 
очков (24+25). 
 - Голдобин зажигает в КХЛ.  
 - Это талантливый хоккеист, уже в молодости высоко котировался. И сегодня 
Николай показывает свой высокий уровень мастерства. Возможно, немного 
заждались от него такой игры (смеется). Немаловажный факт, что (главному 
тренеру) Алексею Жамнову удалось создать результативную тройку Голдобин - 
Морозов - Порядин. Они друг друга прекрасно дополняют. 
 - Голдобин уже установил спартаковский рекорд по голам. По силам ли выбить 
полтинник?  
 - Лучше спросить у Николая о его целях. Нападающий и должен забивать 
много, пусть он продолжает в том же духе. И если получится достигнуть 
отметки в 50 шайб, вряд ли Голдобин будет против (смеется). С такими 
цифрами он точно войдет в историю "Спартака", - сказал Михайлов "Матч ТВ". 

"Красно‑белые" в 33 играх набрали 49 очков и занимают первое место в 

Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981131_Vrad_li_Goldobin_budet_protiv_
zabrosit_50_shajb_za_sezon_On_tochno_vojdet_v_istoriju_Spartaka__Jegor_Mihajl
ov 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-burmistrov-rasskazal-pochemu-u-spartaka-ne-poluchaetsya-realizovat-bolshinstvo-2147157/
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К заголовкам сообщений 

"По качеству и содержанию игры "Спартак" заслуженно лидирует в 
Западной конференции" - Егор Михайлов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 
ноября 2023) 
Бывший нападающий "Спартака" Егор Михайлов заявил "Матч ТВ", что команда 
по качеству и содержанию игры по праву занимает первое место в Западной 
конференции КХЛ. 
"Спартак" в субботу в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ победил 

"Ладу" - 5:3. "Красно‑белые" в 33 играх набрали 49 очков и занимают первое 

место в Западной конференции. 
 - "Спартак" и лидерство в КХЛ. Удивлены?  
 - Успех "Спартака" взялся не на ровном месте. Это хорошая работа 
менеджеров клуба, собравших отличную команду, и тренерского штаба во 
главе с Алексеем Жамновым, который выстроил систему игры. Ребята приняли 
требования тренера, показывают хороший хоккей и добиваются результата. 
 - Можно ли назвать команду главной сенсацией сезона?  

 - Наверное, никто не думал, что чемпионат для "красно‑белых" так успешно 

будет складываться. Но по качеству и содержанию игры "Спартак" на 
сегодняшний день заслуженно занимает первое место на "Западе". 
 - Мысли о Кубке Гагарина надо гнать подальше?  

 - В плей‑офф будут совсем другие матчи. И будет интересно посмотреть на 

команду в играх на выбывание, как она справится, - сказал Михайлов "Матч 
ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981118_Po_kachestvu_i_soderzhaniju_i
gry_Spartak_zasluzhenno_lidirujet_v_Zapadnoj_konferencii__Jegor_Mihajlov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов заявил, что хоккеист "Спартака" Морозов не сыграет до конца 
года (ТАСС, Москва, 18 ноября 2023) 
Нападающий московского хоккейного клуба "Спартак" Иван Морозов 
продолжает обследоваться после травмы и, вероятнее всего, вернется в состав 
команды уже в январе. Об этом журналистам заявил главный тренер красно-
белых Алексей Жамнов.  
16 ноября Морозов получил травму в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) против уфимского "Салавата Юлаева" (6:2), игрок 
пропустил домашнюю субботнюю игру против тольяттинской "Лады" (5:3).  
"По Морозову - он обследуется. Но, скорее всего, мы увидим его после Нового 
года", - сказал Жамнов.  
Ранее Морозов был включен в число участников Матча звезд КХЛ, который 
пройдет 9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге на "СКА-Арене". Также нападающий 
"Спартака" вошел в расширенный состав сборной "Россия 25" на Кубок Первого 
канала, который пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря.  
Морозову 23 года, в текущем регулярном чемпионате он провел 30 игр, в 
которых забросил 9 шайб и отдал 22 голевые передачи.  

https://tass.ru/sport/19321307 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981118_Po_kachestvu_i_soderzhaniju_igry_Spartak_zasluzhenno_lidirujet_v_Zapadnoj_konferencii__Jegor_Mihajlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981118_Po_kachestvu_i_soderzhaniju_igry_Spartak_zasluzhenno_lidirujet_v_Zapadnoj_konferencii__Jegor_Mihajlov
https://allhockey.ru/news/show/496980-E_Mihajlov_po_kachestvu_igry_Spartak_zasluzhenno_lidiruet_na_Zapade
https://www.sports.ru/hockey/1115647946-egor-mixajlov-spartak-zasluzhenno-idet-1-m-na-zapade-uspex-vzyalsya-ne.html
https://tass.ru/sport/19321307


 

 

Александр Морозов рассказал, чем Бретт Ричи может помочь минскому 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 ноября 2023) 
Журналист "БХ" Александр Морозов оценил 30-летнего канадского новичка 
минского "Динамо" Бретта Ричи. 
 - Что можно сказать про Ричи? Во-первых, это второй Ричи в Динамо. Помните 
его однофамильца Байрона? Вот и я не застал. 
Лирическое отступление завершено. По фактуре своей Ричи напоминает Роба 
Клинкхаммера или немного увеличенного Седрика Пакетта. Высокий, 
массивный. Правда, судя по хайлайтам прошлого сезона, забивает он либо с 
отрицательного угла, либо с позиции а-ля Демков. 
Чем Ричи может помочь Динамо? Опытом. 400 матчей в НХЛ - немало и 
особенно для нынешней КХЛ. 
В НХЛ Ричи набирал не очень много, прошлый сезон - 13 очков за 50 игр, 8 
голов. На показатели в АХЛ смотреть нет особого смысла - два его крайних 
пришествия туда были в сезонах 19/20 и 15/16. Хотя статистика там неплохая. 
Что хорошо получается у Ричи - силовая борьба и драки. Не без лишних 
удалений, но скорее излишки такого стиля игры. А еще он хорош на игре в 
углах, - отметил Морозов в своем телеграм-канале. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/18/aleksandr-morozov-rasskazal-chem-
brett-richi-mozhet-pomoch-minskomu-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник минского "Динамо" рассказал, где в Европе лучше 
всего за пределами КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Канадский защитник минского "Динамо" Коди Керран ответил на вопрос, какое 
место в Европе является, на его взгляд, лучшим за пределами КХЛ. 
"В хоккейном плане на первое место поставлю Швецию. Зарплаты, отношение к 
делу, талантливые игроки - в этой стране все на уровне. Болельщики там 
классные, хотя минским все же уступают. Недалеко ушла и Швейцария. Я там 
играл и в Лиге чемпионов, и в Кубке Шпенглера, а в прошлом году едва не 
подписал контракт с тамошним клубом. 
Что касается обычной жизни, то мне запал в душу Копенгаген. Теперь это 
вообще любимый город. Большой, шумный, он никогда не спит. Но с семьей 
лучше поселиться в более тихом месте - скажем, в той же Швейцарии".  

https://www.championat.com/hockey/news-5323740-kanadskij-zaschitnik-minskogo-
dinamo-rasskazal-gde-v-evrope-luchshe-vsego-za-predelami-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Динамо" Керран: "Мне комфортно с одноклубниками из Америки. 
Объясняться по-русски практически не могу" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 18 ноября 2023) 
Игрок минского "Динамо" Коди Керран поделился мнением об отношениях с 
партнерами. 
- В "Динамо" хватает ребят из Северной Америке. За пределами льда 
держитесь вместе? 
- Да, можем сходить на обед, ужин, чашку кофе или гольф-симулятор. С ними 
комфортно, и если есть желание куда-то выбраться, компания всегда найдется. 
Самое забавное, что в команде два моих земляка из Калгари - Ник Меркли и 
Роберт Хэмилтон. Знал их и раньше, а Ника когда-то успел даже 
потренировать. 
- Как это получилось? 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/18/aleksandr-morozov-rasskazal-chem-brett-richi-mozhet-pomoch-minskomu-dinamo/
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https://www.championat.com/hockey/news-5323740-kanadskij-zaschitnik-minskogo-dinamo-rasskazal-gde-v-evrope-luchshe-vsego-za-predelami-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5323740-kanadskij-zaschitnik-minskogo-dinamo-rasskazal-gde-v-evrope-luchshe-vsego-za-predelami-khl.html


 

 

- Ха, мне было лет 16, а ему - 8. В Калгари есть летняя лига, и ее босс 
привлекал юных игроков, чтобы они позанимались с детьми. Мы показывали 
младшим ребятам технические приемы, учили их бросать по воротам и так 
далее. И потом я периодически виделся с Ником. Когда подписал контракт с 
"Динамо", поговорил с ним, расспросил обо всем. Хоккейный мир тесен, и даже 
вдали от дома есть шанс встретить земляков... 
- Когда в раздевалке звучит русская речь, ты многое понимаешь? 
- В основном хоккейные термины. Это не так сложно, потому что нам все время 
говорят примерно одно и то же. Но сам я объясняться по-русски практически не 
могу. Некоторые ребята владеют языком лучше - те же Хэмилтон и Меркли, 
Сэм Энас тоже старается. А вообще у нас есть переводчик, да и многие 
русскоязычные игроки хорошо знают английский - Коробов, Волков, Пинчук, 
Шинкевич... 
- Ты кажешься общительным человеком. Так и есть? 
- Да. Люблю пошутить, посмеяться. И после десяти побед подряд, и после 
десяти поражений мне хочется, чтобы ребята улыбались. В то же время требую 
от них усердной работы и ответственности. Может, кому-то я кажусь забавным 
парнем, но для одноклубников готов сделать все. Товарищи по команде и 
родные - самые важные люди в моей жизни. Хочу, чтобы у меня было хорошее 
окружение, - сказал Керран.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112981057-igrok-dinamo-kerran-mne-komfortno-s-
odnoklubnikami-iz-ameri/ 

К заголовкам сообщений 

Самонов - самый надежный элемент "Салавата". В чем его сила и лучший 
ли он вратарь КХЛ? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 18 ноября 2023) 
Разбираемся вместе с экспертом. 
Сегодня "Салават Юлаев" в гостях сыграет с "Ак Барсом". Это будет уже 
четвертое "зеленое дерби" сезона. В прошлых одним из ключевых игроков 
уфимцев был вратарь Александр Самонов, регулярно останавливавший атаки 
казанцев. После обмена из "Северстали" он стал тем самым недостающим 
звеном команды и фундаментом ее обороны, которая соревнуется за звание 
лучшей в лиге. Да и сам Самонов по итогам сезона должен войти в топ-3 
лучших голкиперов КХЛ. Разбираем игру Александра вместе с экспертом 
Кириллом Корниловым.  
Сила Самонова в катании 
"Я не удивлен таким выступлением Самонова, оно ожидалось. Это показал и 
прошлый сезон, особенно плей-офф за "Северсталь", который он провел на 
высоком уровне. В новом сезоне "Северсталь" с Козыревым устроила 
перестройку, и дела у них обстоят относительно неплохо. Но с уходом 
Самонова она потеряла надежного вратаря. Он бы серьезно подошел новой 
"Северстали". И сейчас он как раз подходит и "Салавату" с его игрой и стилем с 
уклоном в оборону. В Уфе он встал на свое место", - сказал "БИЗНЕС Online" 
эксперт "КХЛ ТВ" и бывший вратарь Кирилл Корнилов. 
Александр прямо сейчас выглядит самой незаменимой фигурой в "Салавате". 
Сложно сосчитать, сколько матчей он уже выиграл для команды. Самонов 
тащил и в "зеленых дерби", и в других важных противостояниях. Если бы ему 
чуть везло с обороной, то было бы не две игры "на ноль", а минимум в два раза 
больше. Еще летом Александр говорил, что не обсуждал с тренерами, будет ли 
явным первым номером, хотя это было очевидно.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112981057-igrok-dinamo-kerran-mne-komfortno-s-odnoklubnikami-iz-ameri/
https://by.tribuna.com/hockey/1112981057-igrok-dinamo-kerran-mne-komfortno-s-odnoklubnikami-iz-ameri/


 

 

Практически с первых матчей было понятно, что Самонов встал в ворота 
"Салавата" надолго. В общем, он и сам это подчеркивал, подписав с клубом 
трехлетний контракт. "Так чувствуешь себя спокойнее. Конечно, это не дает 
полных гарантий, ведь тебя могут куда-то обменять. Но, если отбросить этот 
момент, то ты понимаешь: есть три года контракта, которые мне нужно 
качественно отработать", - говорил вратарь. В самой уфимской команде как раз 
и отмечают, что Александр придал коллективу спокойствия. Это проявляется 
как на льду, так и в тренировочном процессе, и быте. Он все делает методично, 
с невозмутимым лицом. Сейчас это качественно выделяет его на фоне, 
например, двух прошлых вратарей "Салавата" - Андрея Кареева и Юхи 
Метсолы, которые не всегда были стабильны.  
Но в чем именно сила Самонова на льду и каков его стиль? Он заключается как 
раз в том самом отсутствии лишних движений. Фундаментальный же навык - 
его катание. Да, оно важно не только для полевых игроков. "Сейчас в лиге 
играет много сильных вратарей невысокого роста. У Самонова полный порядок 
с катанием. Его сила в том, как он двигается на коньках и щитках. Хорошо 
развиты рефлексы, без которых в большой хоккей зайти сложно. Ничего 
новаторского в игре Самонова нет, но те моменты, про которые-то сказал 
ранее, помогают ему играть на таком уровне и сохранять максимум сил и 
концентрации на протяжении всей игры. Еще в его первый полноценный сезон в 
"Витязе" было видно, что с его данными может получиться сильный вратарь. 
Хорошо, что его направили в нужное русло", - подчеркнул Корнилов. 
Самонов - лучший в КХЛ? 
За Самонова говорит и статистика. Прямо сейчас он лучший вратарь лиги по 
проценту отраженных бросков (93,6) и второй по коэффициенту надежности 
(1,84), уступая здесь лишь Илье Коновалову из московского "Динамо" (1,84). 
При этом из топ-5 Александр сыграл больше всех матчей (23), в которых он 
добыл 13 побед и пропустил 41 шайбу. Более качественно Самонов играл лишь 
в "Витязе" в сезоне 2019/20. Тогда в 7 матчах он добыл 6 побед, отражал 97,7 
процентов бросков и показал 0,88 КН, за что и заслужил переход в СКА.  
Но лучший ли Александр вратарь лиги? Здесь эксперт отдает предпочтение 
Даниилу Исаеву из "Локомотива". У 23-летнего вратаря статистика чуть хуже - 
92,7 ОБ и 1,92 КН. Сыграл он на один матч меньше, зато добыл на одну победу 
больше. Но дело в деталях. Точно можно сказать, что Самонов и Исаев - 
фундаменты обороны своих команд. Уфимцы и ярославцы соревнуются за 
звание лучшей защитной команды лиги, пропустив 64 и 62 гола соответственно. 
"Самонов надежный, но нельзя сказать, что лучший. Он безусловно входит в 
топ-3 или топ-5, но по некоторым моментам уступает Исаеву, у которого слабых 
мест практически нет. Самонов - уравновешенный, стабильный, с хорошим 
катанием, но тот же Исаев получше в некоторых моментах, в частности в 
перемещении в воротах. У Исаева и матчей провальных чуть поменьше. Исаев 
- это вратарь, который прогрессирует лучше остальных по последним сезонам. 
Прошлый для него это был первым полноценным, он переиграл Бочарова. У 
него ни одного лишнего движения, это уверенность в каждом шаге. Возможно, 
сказывается стиль "Локомотива", когда вратарь чувствует себя спокойно, 
перемещения защитников, коммуникация обороны. Но по самой игре, катанию, 
реакции, уверенности Исаев - лучший из последних молодых вратарей", - 
cказал Корнилов.  
"Салават" выиграл от обмена? 
Уже сейчас можно сказать, что "Салават" от обмена Самонова в "Северсталь", 
отдав Данила Аймурзина. Да, уфимский воспитанник раскрывается как один из 
лидеров череповецкой команды. В 30 матчах 21-летний центрфорвард набрал 



 

 

24 (8+16) очков, поедет на Матч звезд, да и вообще может стать новым 
Вадимом Шипачевым. Но при обмене "Салават" сделал ставку на здесь и 
сейчас, сильно повлиял вылет от "Адмирала". Ставка на Кареева в прошлом 
сезоне не сработала, он проиграл конкуренцию Илье Ежову. Но возрастной 
голкипер ритм плей-офф не совсем выдержал, подустал и пропустил несколько 
шайб, которые выглядели берущимися и оказались решающими.  
"Конечно, хотелось бы, чтобы Данил играл в родном городе. Мы так и 
планировали. Считали, что Аймурзин станет основой будущего "Салавата". Мы 
рассчитывали, что у нас будет время для построения новой команды как 
минимум в течение ближайших трех лет. Но так получилось, что планы 
изменились. Мы сами виноваты. Думаю, пройди мы первый круг прошлого 
плей-офф, нам бы дали возможность заниматься постепенным формированием 
команды. Сейчас задачи изменились. Мы в долгу перед болельщиками. Сейчас 
уже можем сказать, что мы получили то, что хотели. Александр - надежный 
вратарь и хороший спортсмен. Команда в нем уверена. Его подписание 
положительно сказалось на игре команды. Уверены, Александру комфортно в 
нашей команде и в нашем городе", - сказал об этом же гендиректор клуба Ринат 
Баширов.  
Не передерживают ли Самонова? 
Учитывая частую игру Самонова, со стороны складывается ощущение, что 
Самонова немного передерживают в воротах. Ранее он провел пятый матч 
подряд, который закончился для "Салавата" неудачно - крупное поражение от 
"Спартака" (2:6). Александр пропустил пять шайб, больше всего в сезоне. При 
этом во время этой пятиматчевой серии он играл с менее важными по статусу 
"Нефтехимиком" и "Сочи", хотя, казалось в них мог бы выйти и Ежов. Может 
закрасться мысль, что от такого графика Самонов, рано или поздно, дрогнет.  
"Я так не считаю. Самонов находится в прекрасном вратарском возрасте, когда 
с хорошей физической подготовкой и при отсутствии травм можно играть много 
игр подряд. Так было и в прошлых его сезонах. Тренеры ведь не враги себе. 
Тем более, Ежов прекрасно справляется с ролью бэкапа. В прошлом сезоне он 
выиграл конкуренцию у Кареева, но в плей-офф было видно, что уже тяжело 
справляться с такой нагрузкой. Думаю, изначально перед началом сезона было 
обговорено, что Самонов играет большую часть матчей, а Ежов всегда на 
подхвате. Многое зависит и от коммуникации тренера вратарей со своими 
подопечными и главным тренером. Главные редко лезут в дела вратарей и 
обычно тренер вратарей решает на кого делать ставку в отдельно взятом 
матче. Если бы Самонов в какой-то момент был не готов, то это в любом случае 
обсуждалось бы и ставить уставшего вратаря никто не стал бы", - сказал, тем 
не менее, Корнилов.  
Самонов уже занял особое место среди вратарей "Салавата" 
Учитывая то значение, которое Самонов играет в команде сейчас, уже сейчас 
невольно напрашиваются сравнения его с прошлыми вратарями "Салавата". 
Говоря о создаваемом им ощущении надежности, и вовсе приходит на ум 
Андрей Василевский. Но он совсем другой голкипер и по габаритам, и по стилю 
игру. Зато в своем единственном полноценном в КХЛ сезоне 2013/14 он успел 
многое всем доказать и после уехал покорять НХЛ.  
По росту и комплекции (182 см) напрашивается сравнение с Метсолой, но и 
финн играл в совсем другом, более артистичном и героическом стиле. Если 
Самонов задержится в Уфе надолго, то можно вспомнить Александра 
Еременко, выигрывавшего Кубок Гагарина. Хотя, на деле, любые аналоги здесь 
ложны. Игрой Самонова нужно наслаждаться здесь и сейчас. 



 

 

"Они все в порядке. Но то были вратари другой комплекции и стилей. 
Сравнивая его с тем же Метсолой - это абсолютно два разных вратаря. Юха 
один из немногих малышей, который выдерживал весь сезон за счет хорошей 
физической подготовки. В таком энергозатратном стиле играть без замен 
сложно. Но и "Салават" был другим. C нынешним стилем команды Самонов - 
это то, что надо. Еременко всегда играл по позиции, его не назовешь 
сверхатлетом. Он был одним из лучших в лиге на протяжении нескольких лет, 
но брал другим. Самонову до него пока далековато. Каждый вратарь 
индивидуален. Ни Скривенс, ни Эрсберг, ни Метсола, ни, тем более, 
Василевский, совсем не похожи на Самонова. Но большой плюс Александра в 
том, что он продолжает расти и развиваться. С каждым новым сезоном можно 
подмечать разные моменты, которые меняются в его игре и из-за которых он 
ставится лучше", - заключил Корнилов. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289405 

К заголовкам сообщений 

Долганов, Самонов и другие лучшие вратари первой половины 
регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 
2023) 
Один выскочил как чертик из... Нет, не табакерки, а "Ижстали". Другой нашел 
себя в Уфе, а еще один парень проходит курс молодого бойца во 
Владивостоке.  
Филипп Долганов ("Нефтехимик") 
Думаю, никто не сможет поспорить с тем, что Филипп, который еще в прошлом 
сезоне играл в "Ижстали", стал главным вратарским открытием сезона в КХЛ. 
Да и текущий чемпионат он начинал там же. Долганов прекрасно знает, что 
такое - играть в команде, которая, прямо скажем, не является лидером своей 
лиги. Несколько лет в извечном аутсайдере ВХЛ из Ижевска у кого угодно 
закалят характер. "Я в первые два года в Высшей лиге получал по 20 тысяч 
рублей. И нормально жил! Ездил на маршрутках и троллейбусах на игры. Где-
то денег не хватало, родители помогали. Я не избалован, жил по средствам", - 
так Филипп рассказывал о своей жизни в ВХЛ. Дай бог, чтобы ему больше 
подобного испытывать не приходилось. Во всяком случае, он идет верной 
дорогой к хорошему контракту в КХЛ. Сейчас Долганов является лидером среди 
всех вратарей лиги по количеству "сухарей" - в 22 играх их у него четыре штуки. 
Добавляем сюда вполне себе неплохой процент отраженных бросков - 92,6 - и 
получаем, что не зря все-таки Николаева в "Спартак" обменяли.  
Александр Самонов ("Салават Юлаев") 
Самонов, в отличие от Долганова, достаточно давно играет в КХЛ. Последние 
годы у него вышли несколько скомканными, но, похоже, сейчас Александр 
наконец-то нашел свою команду. В "Салавате" он демонстрирует свою лучшую 
игру в карьере. Самонов обрел постоянное место в составе клуба, который 
каждый сезон заявляет о серьезных целях. Это то, к чему он стремился все эти 
годы. Прямо сейчас Самонов - лучший в КХЛ по проценту отраженных бросков - 
93,6 - и второй по коэффициенту надежности 1,84. В Уфе верят в Александра. У 
него трехлетний контракт и однозначное место в основе. А что еще нужно 
вратарю, которому 28 лет? Больше ничего, кроме, разве что, трофеев. 
Адам Хуска ("Торпедо") 
В прошлом году словак был несколько в тени своего коллеги Ивана Кульбакова. 
Сейчас же картина поменялась. Адам выглядит лучшего своего партнера по 
вратарской бригаде, а посему он заслуженно чаще играет в основном составе. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289405


 

 

Этот сезон по всем показателям является лучшим для Хуски в карьере. По 
большому счету, из провалов вспоминается разве что домашняя игра 
"автозаводцев" с ХК "Сочи", когда они уступили южанам со счетом 2:5, а самого 
Адама заменили еще в первом периоде. В остальном же словак выглядит 
оплотом стабильности. 
Сергей Иванов ("Адмирал") 
По большому счету, молодой 19-летний вратарь сейчас проходит прекрасную 
школу взрослого хоккея в одной из самых "трудных" команд КХЛ. "Адмирал" 
идет в хвосте турнирной таблицы, команда в силу своего географического 
положения постоянно летает и меняет часовые пояса. У парня закаляется 
характер. Прямо как металл, из которого сделаны корабли Тихоокеанского 
флота. Иванов сейчас в тройке ведущих вратарей по проценту отраженных 
бросков - 93,2. Аренда из СКА явно идет ему на пользу. Он, как и Дима 
Бучельников, получает во Владивостоке солидную игровую практику. Очень 
хочется, чтобы этот год стал прорывным в его карьере. 
Владимир Галкин ("Автомобилист")  
На протяжении нескольких сезонов Галкин планомерно штурмует позицию 
первого номера в "Автомобилисте". Кто-нибудь другой, возможно, уже плюнул 
бы на все и отправился в другую команду, но у Владимира есть характер, и он 
идет к своей цели. Правда, ему противостоит серьезный оппонент в лице 
Евгения Аликина, с которым он примерно поровну делит игровое время. Галкин 
подкупает, прежде всего, своим упорством. К тому же, у него здорово 
получается в текущем сезоне. Он в числе лучших в лиге сразу по двум 
основным показателям - проценту отраженных бросков и коэффициенту 
надежности. В общем, всем этим сезоном Галкин доказывает, что с ним в 
Екатеринбурге давно пора бы начать считаться как с именно первым номером 
команды. 

https://allhockey.ru/article/show/496956-
Dolganov_Samonov_i_drugie_luchshie_vratari_pervoj_poloviny_regulyarnogo_chem
pionata_KHL 

К заголовкам сообщений 

Мишуров: маленький я мечтал, что когда-нибудь арена в Омске будет 
скандировать мою фамилию (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Вратарь "Авангарда" Андрей Мишуров заявил, что всегда мечтал, чтобы 
домашняя публика на арене в Омске скандировала его фамилию. Голкипер 
сделал 19 сейвов и помог "Авангарду" обыграть "Адмирал" по буллитам (2:1 Б). 
"Не "замерзал" ли сегодня? Да при такой игре, при такой атмосфере 
невозможно "замерзнуть". От того, какой шум на трибунах, как болельщики 
гонят вперед - мурашки по коже. Ты постоянно находишься в игре. Конечно, 
слышал как скандировали мою фамилию во время видеопросмотра в серии 
буллитов. Знаете, я лет в 7-8-9, в этом возрасте, когда приходил маленький на 
арену в Омске смотреть на взрослый "Авангард" и слышал, как фанаты 
скандируют чью-то фамилию, то всегда мечтал о том, что когда-нибудь и со 
мной так ж будет. И сейчас было первый раз, когда прям вся 
арена...Невероятно!", - сказал Мишуров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Львом Лукиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-5323260-mishurov-malenkij-ya-mechtal-
chto-kogda-nibud-arena-v-omske-budet-skandirovat-moyu-familiyu.html 

Похожие сообщения (1): 

https://allhockey.ru/article/show/496956-Dolganov_Samonov_i_drugie_luchshie_vratari_pervoj_poloviny_regulyarnogo_chempionata_KHL
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• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Когда СКА проигрывал, я говорил, что не надо раньше времени 

паниковать. Сейчас команда оправдывает надежды" - экс‑вратарь Черкас 

(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь СКА Сергей Черкас считает, что 
петербургский клуб добился прогресса в последних матчах регулярного сезона 
Фонбет Чемпионата КХЛ. 
СКА с 34 очками занимает пятое место в турнирной таблице Западной 
конференции, петербургская команда одержала четыре победы подряд. 
 - Мне очень нравится, как сейчас играет команда. Вспомните матч с "Ак 

Барсом" в Казани: игроки СКА проводили по полторы‑две минуты в зоне 

соперника, хотя игра шла "пять на пять" и хозяева не знали, что делать. 
Здорово перемещались, двигались. 
 - В чем причина такого преображения?  
 - Стабилизировался состав, вернулись травмированные. Очень усилил 
команду защитник Фальковский. Если раньше у СКА был атакующий защитник 
Никишин, который мог и подключиться, и забить, и много времени на площадке 
проводил, то сейчас к нему добавился Фальковский - тоже очень полезно 
играет. 
 - Меньше стало удалений, ошибок на ровном месте?  
 - Конечно. Тренерский штаб "подтянул" дисциплину. Команда выглядит 
целостно, прибавила в движении, сыгранности, и мы видим на льду очень 
красивые моменты в исполнении СКА. Две игры - против "Ак Барса" и 
"Северстали" - я смотрел просто взахлеб, не мог оторваться. 
 - Стоило болельщикам СКА вывесить на трибунах Ледового баннер "Система 
не работает", как команда стала побеждать?  
 - Система работает на самом деле. Есть определенные нюансы, но я говорил, 
когда СКА проигрывал матчи: не надо раньше времени паниковать, кричать 
"Все пропало!". Сейчас команда оправдывает надежды.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981018_Kogda_SKA_proigryval_ja_govo
ril_chto_ne_nado_ranshe_vremeni_panikovat_Sejchas_komanda_opravdyvajet_nad
ezhdy__eksvratar_Cherkas 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

А. Белов: тренерский штаб СКА грамотно подобрал тактику под 
"Локомотив" (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Бывший игрок СКА, чемпион мира Антон Белов прокомментировал итоги матча 
"Локомотива" с армейцами Петербурга, в котором последние победили со 
счетом 2:1. 
"СКА постепенно поднимается по таблице, но этого и следовала ожидать, 
учитывая, какую игру команда показывает в последнее время. И "Ак Барс", и 
"Северсталь" были уверенно обыграны прежде всего за счет скорости. Три 
гостевых матча подряд на таких скоростях провести очень сложно, знаю это по 
себе. Но тренерский штаб грамотно подобрал тактику именно под "Локомотив" - 
петербуржцы отдали территорию, позволяли бросать издали, но вблизи своих 
ворот максимально усложняли жизнь форвардам ярославцев. Основной минус 
сегодня - игра на вбрасываниях. Обычно это сильная сторона СКА, но на этот 

https://www.sports.ru/hockey/1115647038-mishurov-o-bolelshhikax-avangarda-v-detstve-mechtal-o-tom-chto-fanaty-.html
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раз гости слишком много дополнительных владений подарили "Локомотиву". 
Собственно, из проигранного вбрасывания и пришел гол "Локомотива" и едва 
не пришел второй в концовке. Так или иначе, пять побед подряд - результат, 
который настраивает на позитив перед очень интересной домашней серией, 
когда в Петербург приедут ЦСКА, "Спартак" и "Торпедо", - сказал Белов 
"Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5324030-a-belov-trenerskij-shtab-ska-
gramotno-podobral-taktiku-pod-lokomotiv.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о 2:1 с "Локомотивом": "СКА никогда не играет вторым 
номером. Хоккеисты летают и играют через день - такого никогда не было 
в истории" (Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
Роман Ротенберг заявил, что СКА никогда не играет вторым номером.  
СКА обыграл "Локомотив" (2:1), уступив по броскам в створ ворот 12:51. 
- Матч напомнил игры сборной СССР и Чехословакии. Вы изначально задумали 
играть на контратаках?  
- Мы никогда не играем вторым номером. Мы стараемся играть в нашу игру. Мы 
постоянно вели в счете - это внесло свои коррективы. 
Да и сборные СССР и Чехословакии, наверное, не играли через день, 
наверняка они отдыхали. Вспомните календарь СССР. 
- На чемпионате мира играли и через день.  
- А сколько игр было в сезоне? 
- 44. Даже 36 бывало.  
- Вот и ответ на ваш вопрос. Сколько они отдыхали? А сколько сейчас ребята 
отдыхают? Нельзя сравнивать. Это совсем другое время. 
Когда матчи идут через день, причем кто-то играет больше дома, кто-то 
меньше, нужно отдать должное всем игрокам нашей лиги. Они летают и играют 
через день, такого не было никогда в истории - ни в советское время, ни даже в 
прошлом году. 
В этом сезоне к нам присоединилась "Лада". Это внесло свои коррективы в 
календарь, поэтому нужно честно смотреть на вещи. 
Мы играли по своем плану, вели в счете, забили хорошие голы, дорожили 
моментами и реализовали их. 
Главная победа - счет на табло. А остальное придет через работу, - сказал 
главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648528-rotenberg-o-pobede-nad-lokomotivom-
ska-nikogda-ne-igraet-vtorym-nomero.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников о голе "Локомотива": "СКА играет в атакующий хоккей, 
защита по-другому работает. Они же выиграли - из этого надо исходить" 
(Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
Александр Кожевников оценил серию СКА из пяти побед подряд.  
СКА обыграл "Локомотив" (2:1) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. Питерцы 
пропустили гол за секунду до финальной сирены, но шайба не была засчитана 
из-за нарушения процедуры вбрасывания. 
- Все бывает в хоккее. Ничего тут такого удивительного. СКА же играет в 
атакующий хоккей, защита у них по-другому работает. СКА же выиграл? 
Выиграл. Из этого надо исходить. 
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- Вы, наверное, не так много вспомните случаев, когда одна команда забивала 
другой фактически с финальной сиреной?  
- Я сам забивал такие голы, когда меня ставили на точку защитника. Ну не за 
секунду - за пять, за шесть. Бывало такое. И тоже после вбрасывания. 
- Кто виноват, когда команда пропускает такие голы - тем более несколько раз? 
Вратарь? Защитники? Все?  
- Думаю, вратарь все же. Если вбрасывания в твой зоне, надо быть начеку. 
- Чем объяснить пять побед подряд СКА в чемпионате КХЛ?  
- В СКА ребята молодые и перспективные - я и раньше это говорил. Им просто 
надо опыта набраться. Вот они сейчас этим занимаются. Им еще надо многое 
понять, что в их жизни происходит. 
То, что СКА и ЦСКА поднимутся в турнирной таблице, - в этом у меня сомнений 
нет, - сказал двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648666-kozhevnikov-o-gole-lokomotiva-ska-igraet-
v-atakuyushhij-xokkej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Хуска обыграл "Динамо". Бело-голубые перебросали "Торпедо" в три раза 
(Советский спорт, Москва, 18 ноября 2023) 
Столичная команда потерпела третье поражение подряд.  
Именно во встрече с "Торпедо" динамовцы потерпели одно из самых 
чувствительных поражений сезона, уступив на домашнем льду в середине 
осени со счетом 1:7. Время сатисфакции должно было наступить в Нижнем 
Новгороде. Правда, учитывая домашнюю поддержку хозяев, сделать это было 
чрезвычайно сложно. Обе команды неудачно провели последние игры, 
потерпев по два поражения.  
Капитан нижегородской команды Алексей Кручинин буквально на своих плечах 
в последних матчах тащит клуб. Вот и в матче со столичной командой именно 
Алексей оказался на острие атаки, когда это было так необходимо. "Динамо" в 
фирменном стиле пыталось навязать силовое давление на хозяев, но так это 
уже не работает. Соперники подстроились под манеру игры подопечных 
Алексея Кудашова и вполне успешно нейтрализовывали все попытки бело-
голубых обострить матч.  
У гостей были свои мотивы сыграть сегодня более уверенно. Для защитника 
московской команды Андрея Миронова матч в Нижнем Новгороде стал 600-м в 
КХЛовской карьере. Однако, при уверенной обороне нужно еще и самим 
забивать, а с голами у бело-голубых в последнее время большие проблемы. 
"Торпедо" вроде не играло в автобус, да и не в правилах этой команды 
действовать в подобном стиле. Но уверенная игра в обороне - не равно 
действовать в откат. У птенцов Ларионова активные действия защитников 
также входит в атакующий план на любую игру.  
Не работал в игре гостей даже их коронный компонент - большинство. Восемь 
минут численного преимущества - и все в пустую. Джае 5 на 3 и дальнейшие 4 
на 3 не покорились гостям. И это, несмотря на то, что столичная команда по 
прежнему лидирует по этому показателю в КХЛ. И все-таки подопечным 
Кудашова удалось переломить ход матча и уйти на второй перерыв при 
равенстве на табло. Бреннан Менелл расколдовал ворота Адама Хуски.  
Игорь Ларионов знает, какими словами зарядить команду на финальный штурм. 
Важные слова сработали уже на четвертой минуте третьего отрезка - Богдан 
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Конюшков забросил вторую шайбу. При небогатом улове на голы, нижегородцы 
выжимали максимум из своих возможностей. Но концовка игры была тяжелой 
для хозяев. "Динамо" устроило настоящий штурм у ворот Хуски. Другого выхода 
у гостей не было.  
Был у бело-голубых в середине третьего периода шанс, но судьи не засчитали 
шайбу, которая по замысловатой траектории оказалась в воротах 
нижегородской команды. А в итоге, вопросы о победителе в матче снял голом в 
пустые ворота штатный снайпер волжан - Василий Атанасов. И это, несмотря 
на то, что по броскам подопечные Кудашова превзошли хозяев почти в три раза 
(46-19). Подопечные Ларионова прервали серию поражений, а бело-голубые 
продолжают хандрить.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/khuska-obygral-dinamo-belo-golubye-
perebrosali-torpedo-v-tri-raza 

К заголовкам сообщений 

Ларионов о 3:1 с "Динамо": "Если что-то было не очень ярко, не 
обессудьте: это люди, не роботы. Календарь, огромные масштабы 
страны, логистика - это сказывается" (Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
Игорь Ларионов поделился мнением о победе над "Динамо".  
"Торпедо" выиграло со счетом 3:1 в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
- Хочется, во-первых, поблагодарить соперника за хороший матч, который 
держал в напряжении всех болельщиков в "Нагорном" и тех, кто был у 
телеприемников. И, конечно, нашу команду - с хорошей игрой, с хорошей 
победой. 
Естественно, не обошлось без колоссальной, как обычно, поддержки наших 
болельщиков, которые соскучились по ребятам: не видели их практически 
целый месяц. 
Это, наверное, дважды приятно, когда команда, возвращаясь из длительного 
турне, нашла возможность без всяких оправданий выиграть хороший матч. 
- Вы провели восемь матчей подряд на выезде. Удалось ли восстановиться?  
- Мы говорили после матча в Новосибирске, что понятно: усталость, календарь, 
огромные масштабы нашей страны, путешествия, логистика - это все, конечно, 
сказывается на ребятах, сказывается на отдыхе... 
Но тем не менее хорошие команды находят возможность выигрывать такие 
матчи: быстро встряхнуться от тех неудач, которые были, оставить их в 
стороне. 
Выйдя на лед "Нагорного", где происходит театральное действие, ребята 
показали характер, показали ту игру, которую от них ожидали. 
Если что-то было не очень ярко, не обессудьте: это все-таки люди, не роботы. 
Человеческий фактор. 
Те характеры, личности, которые играют - у всех разное восприятие поражений, 
поездок, календаря, перелетов и так далее. 
Но тем хороша команда: она целиком смогла собраться и провести хороший 
матч, - сказал главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648576-larionov-o-dinamo-esli-chto-to-bylo-ne-
ochen-yarko-ne-obessudte-eto.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 
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Н. Заварухин: решили сделать Голышеву подарок в честь 500-й игры в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин прокомментировал 
поражение своей команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ от 
"Трактора" (2:4). 
"Потрясающая атмосфера на стадионе, слышно наших болельщиков и 
болельщиков "Трактора". Вначале планировали преподнести сюрприз 
сопернику и сыграли активно. Где-то получилось, владели шайбой в зоне атаки, 
заработали удаление, реализовали большинство. Дальше по игре - ненужные 
ошибки, сыграли более пассивно в зоне обороны и пропустили гол. Здорово 
сыграл вратарь соперника. Хоккей - командный вид спорта, где-то моментами 
мы недоработали и пропустили голы. 39 бросков, из них 23 заблокированных: я 
думаю, количество должно перейти в качество, и все будет хорошо. 
Сказался выезд на Дальний Восток? Четыре тяжелые игры. Давали ребятам 
выходные. Местами не хватило агрессии в обороне и быстрого наката, чем 
соперник и воспользовался. Есть небольшие отговорки, что был выезд на 
Дальний Восток. Но все равно мы должны дорабатывать перед своими 
воротами и воротами соперника. 
Игра Сергея Широкова? Конечно, я жду от него большего, что он именно на 
льду будет приносить пользу команде - голами, активными действиями. 
Надеюсь, что после этой шайбы у него будет вдохновение. Возраст у человека, 
местами мы стараемся беречь его. Ставим его в такие игры, чтобы он 
показывал свое мастерство. Он капитан команды, который помогает мне, моим 
помощникам, в раздевалке. 
Он будет капитаном дальше? У Толи Голышева была 500-я игра в КХЛ. С 
Сергеем поговорили и решили сделать ему подарок на матч", - сказал 
Заварухин на пресс-конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5323842-n-zavaruhin-reshili-sdelat-
golyshevu-podarok-v-chest-500-j-igry-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о календаре КХЛ: "Не получается тренироваться как надо, 
у нас постоянно идут игры" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 
ноября 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения своей 
команды в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Салаватом Юлаевым" (0:1) 
рассказал о сложностях команды, связанных с календарем лиги. 
"Откровенно говоря, сейчас тренироваться по-настоящему не получается как 
надо. Сложно тренироваться так, как было в свое время, ведь у нас игры 
постоянно идут. То по три подряд, четыре матча подряд, потом будет пять игр 
подряд. Когда тренироваться? Мы берем и показываем игры, видео, они и сами 
смотрят, разбираются. Идет рабочий процесс, но не всегда докопаешься до 
сути. Мы пытаемся. На тренировке можно над чем-то поработать отдельно, в 
игре дается задание определенное. Игроки должны выполнять его, старание 
есть, желание есть... Но чего-то не хватает. 
Не могу сказать, что плохо выглядели по движению, может на фоне Дроздова и 
Башкирова, они быстрые ребята, но не скажу что плохо выглядели. Должен 
сказать, что кое-какие вопросы мы поменяли и я вижу результат этих 
изменений. Это в лучшую сторону изменения, может еще какое-то время 
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займет этот процесс, но если мы справимся с задачами в атаке, то все будет 
нормально. Здесь вопрос большинства, шансов достаточно чтобы только за 
счет большинства выигрывать матчи. Мы понимаем что это наш недостаток, 
будем исправлять", - сказал Билялетдинов. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zinetula-bilyaletdinov-rasskazal-o-
slozhnostyah-ak-barsa-svyazannyh-s-kalendarem-khl-2147230/ 

Похожие сообщения (1): 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "У Шмелева серьезное заболевание. Пименову нужно 
восстановление. Алалыкин близко, но не хочу форсировать" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Ак 
Барсом" (1:0) в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал об 
изменениях в составе и состоянии травмированных.  
- Почему решили заменить Дроздова на Башкирова в первом звене?  
- Башкиров хорош в движении, в продолжении атаки. Может, он не так много 
забивает, как Дроздов. Но поддержать атаку, сохранить шайбу, создать 
партнерам - с этим он хорошо справился. Но в третьем периоде я обратно 
перекинул, Дроздова поставил к Хмелевскому и Ливо, они тоже неплохо 
смотрелись. С этими двумя ребятами у меня появляется вариации.  
- Можно ли сказать, что при поражении "Спартаку" головой команда была уже в 
Казани?  
- В том матче игра была ровной до момента, как Морозов забил четвертый гол. 
У нас тоже были возможности сравнять, забить еще. Но потом пятый был в 
пустые, а шестой на последней секунде. Эмоционально ребята точно так же 
были заряжены. Что "Спартак" лидер, что "Ак Барс". На такие матчи всегда у 
нас запредельная самоотдача, эмоции и желание.  
- Почему не играл Панин?  
- Они сегодня с Бирюковым отдыхают, будут играть в Нижнекамске.  
- Не связано с тем, что прошлый матч неудачный у него получился?  
- У него нормальный был матч. Просто сейчас у нас есть возможность. Мы не 
можем играть в семь защитников, но можем давать отдых ребятам, чтобы они 
свежее были при игре в три пары.  
- В каком состоянии Пименов и Шмелев?  
- Сергей еще болеет, он остался в Уфе, даже в поездку не брали. У него 
серьезное заболевание. Не думаю, что Пименов сыграет в ближайших матчах, 
там еще нужно восстановление.  
- Было много грубых ошибок со "Спартаком". Сегодня требовали особенной 
концентрации?  
- Мы анализировали. Но не указываем ребятам на ошибки, про которые они и 
так знают. Ребята учатся. Все, что было со "Спартаком" осталось в Москве.  
- В третьем периоде хотели сыграть по счету?  
- Там "Ак Барс" начал хорошо прессинговать, играть в атаке, контролировать 
шайбу. Когда была возможность играть в атаке, этого просили у ребят. Так 
меньше играешь в обороне.  
- Алалыкин сможет дальше сыграть?  
- Посмотрим. Он близко, но не хочу форсировать, пока он еще психологически 
не готов. Травма была серьезная. Я с ним поговорил и сказал, что когда он 
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будет на 100 процентов готов головой и телом, тогда будет играть, - приводит 
слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289431 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Не секрет, насколько игры с "Ак Барсом" важны для 
Уфы, для республики" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 
ноября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов оценил победу над "Ак 
Барсом" (1:0) в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Хороший матч с нашей стороны с первой до последней минуты. Запредельная 
самоотдача. Ребята выполнили установку на игру, и Александр Самонов - 
молодец на последнем рубеже. Всех с победой.  
 - Как оцените сегодняшнюю эмоциональную составляющую матча? Игра 
показалась спокойной, не было стычек.  
 - С эмоциями всегда все хорошо, когда играем против "Ак Барса". Не секрет, 
насколько это важно для Уфы, для республики. При подготовке к матчу не 
заострял внимание, ребята сами понимали важность этого матча.  
 - Учитывая малое количество моментов, можно сказать, что команды выходили 
перетерпеть друг друга?  
 - С "Ак Барсом" всегда так. Они хорошо играют в обороне, очень плотно в 
средней зоне, хороши на своем пятаке. Всегда они мало пропускают. Конечно, 
акцент был на правильные решения при входе в зону. У них очень опасные и 
быстрые нападающие, которые могут убежать в контратаку. Мастерства у них 
достаточно.  
 - В том сезоне не получалось правильно сыграть против "Ак Барса". Можно 
сказать, что "Салават" прогрессирует в этом плане?  
 - Надеюсь, что так.  
 - Могли ли забить больше или счет по игре?  
 - Это игра. Моменты были как у них, так и у нас. Хорошие вратари друг против 
друга играли. Когда играешь против "Ак Барса", то много голов не бывает, - 
приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/614131 

К заголовкам сообщений 

Артем Лукоянов: "Самая унылая игра в нашем исполнении" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023) 
Нападающий "Ак Барса" Артем Лукоянов после сегодняшнего поражения в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (0:1) 
рассказал о напряженных моментах.  
- Главная причина поражения - мы не забили голов. Сделали акцент на 
"реабилитации" обороны, на том, чтобы наладить игру в своей зоне. Не удалось 
реализовать большинство, наверное, это главный момент.  
- Когда Кагарлицкий удалился в конце, то это был решающий эпизод?  
- Нет. Мы на протяжении двух игр с "Салаватом" не можем забить.  
- Что можете сказать про эмоции на льду? 
- Думаю, это была самая унылая игра в нашем исполнении. Соперник хорошо 
двигался, опасно бросал из разных позиций. Обычно чем больше бросаешь, 
тем выше вероятность, что шайба залетит. В итоге один из бросков стал 
победным. Пусть эта шайба была случайная, но она стала определяющей и 
победной. Молодцы, что бросали и не думали.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289431
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- Не слишком много эмоций отдали в игре с "Динамо"? 
- Мы проходим не самый лучший период. Никто не говорил о том, что победили 
в одном матче и все будет получаться. Пытаемся исправить ситуацию, на это 
уйдут не один-два матча, нужно время. Когда наладим оборону, тогда будет 
получаться в атаке. Тренеры помогают, только вместе мы можем что-то 
исправить. Не будет такого, что выиграли один матч и дальше все пошло, - 
приводит слова Лукоянова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289433 

К заголовкам сообщений 

Хмелевский - о голе "Ак Барсу": "Шайба попала не в лицо, а в грудь" 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023) 
Форвард "Салавата Юлаева" Александр Хмелевский прокомментировал 
сегодняшнюю гостевую победу над "Ак Барсом" (1:0).  
Американский центрфорвард забил победный гол.  
- Можно сказать, что сегодня была игра - кто кого перетерпит? И как это 
ощущалось?  
- Горжусь командой. После поражения от "Спартака" было тяжело. Но найти 
характер было легко, это "зеленое дерби". Пацаны молодцы.  
- Что ключевым было в игре?  
- Думаю, мы просто играли в нашу игру. Мы не сидели и не ждали моменты, 
были агрессивны. И Самонов хорошо сыграл.  
- Три победы из четырех у "Салавата" в "зеленом дерби". О чем это говорит?  
- Думаю, это ни о чем не говорит. "Ак Барс" очень хорошая команда. Просто мы 
хорошо играем, фокусируемся на каждом матче. Конечно, приятно обыграть их. 
Надеемся, будем продолжать и дальше.  
- Не кажется, что в последнее время эмоций "зеленому дерби" не хватает в 
плане стычек? 
- Мне так не кажется. Скорее, вы хотите, чтобы нервы были. Но игры всегда 
нервные.  
- Вы лицом забили сегодня или головой?  
- Нет, шайба в грудь попала.  
- Это самый странный гол в вашей карьере?  
- Не самый. Бывает, когда попадает так и не забиваешь, то больно. Но, когда 
забиваешь, то не жалко. Надеюсь, что теперь Ливо всегда так будет бросать, - 
приводит слова Хмелевского "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289434 

К заголовкам сообщений 

Судьбу "Зеленого дерби" решил курьез. Хмелевски не успел увернуться 
от шайбы (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2023) 
Команда Виктора Козлова в Казани сломила сопротивление принципиального 
соперника.  
Перед четвертой в сезоне встречей непримиримых соперников - "Салавата 
Юлаева" и "Ак Барса" - болельщики в первую очередь обращали внимание на 
два момента. Во-первых, "Зеленые дерби" в этом сезоне неизменно оставались 
за хозяевами льда. Так что уфимцы вели по показателю личных встреч со 
счетом 2:1, но на этот раз командам предстояло встретиться в Казани.  
Второй фактор - это действия форварда "Салавата Юлаева" Ивана Дроздова. В 
обоих победных для уфимцев матчах он забрасывал ключевые шайбы. И 
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обороне "Ак Барса" в преддверии очередной встречи только предстояло найти 
рецепт своеобразного противоядия.  
Болельщики казанцев в первую очередь связывали свои надежды с действиями 
одного из двух лучших бомбардиров в истории КХЛ. Преодолев заветную 
отметку в 900 набранных очков, Вадим Шипачев получил дополнительный 
стимул как можно скорее догнать Сергея Мозякина и стать лучшим из лучших 
по системе гол+пас.  
В первом периоде борьбы на льду было больше, чем опасности у тех, и у 
других ворот. Трижды команды получали шансы поиграть в большинстве, но 
вратари действовали надежно. Так что к первому перерыву на табло горели 
два нуля. В похожем ключе начался и второй период. При этом матч нельзя 
было назвать скучным. Этой игре не хватало только заброшенных шайб. В 
результате гостям помог случай.  
Джон Ливо мощно бросил в направлении ворот Тимура Билялова - шайба 
очевидно летела мимо, но на пути ее полета возник Александр Хмелевски. 
Рикошет оказался неприятным сюрпризом для голкипера казанцев - к столь 
резкому изменению траектории он был не готов. Команды направились к центру 
площадки. А Александр, принимая поздравления, выглядел счастливым, но 
немного смущенным. Его заслуга в этом голе была минимальной. До 
завершения второго периода счет больше не изменился. Так что на подготовку 
достойного ответа у команды Зинэтулы Билялетдинова оставались двадцать 
минут.  
В третьем периоде хоккеисты "Ак Барса" попытались усилить натиск на ворота 
Самонова. Но концовку игры казанцам испортили необязательные удаления. 
Финальный штурм у хозяев льда толком не получился. 1:0 - "Салават Юлаев" 
побеждает в "Зеленом дерби", а Александр Самонов записывает на свой счет 
очередной сухой матч в этом сезоне.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sudbu-zelyonogo-derbi-reshil-kuryoz-
khmelevski-ne-uspel-uvernutsya-ot-shayby 

К заголовкам сообщений 

Курьезный гол в "зеленом дерби": Хмелевский забил "Ак Барсу" лицом 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023) 
Саша опять тащит "Салават" в важных матчах.  
"Салават Юлаев" обыгрывает "Ак Барс" (1:0) в гостях в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Пока все четыре "зеленые дерби" сезона не похожи один на 
другой. В первом вроде бы доминировали казанцы, но расслабились и дали 
увести победу из-под носа (2:3). Во втором с "Ак Барсом" уже этого не 
произошло (4:2). Но спустя месяц все перевернулось, и уже "Салават" смел 
исторического соперника (3:1).  
И все эти игры были богаты на моменты, чего не скажешь о четвертом дерби, в 
котором куда больше пауз, затяжек и борьбы. Показательно также, как обеим 
командам тяжело дается розыгрыш большинства. Так гола пришлось ждать до 
середины второго периода. Сперва подножкой правила нарушил Дмитрий 
Яшкин. На лице звездного форварда "Ак Барса" было недоумение, и он с 
большой неохотой ехал на скамейку штрафников. Уже через минуту "Салават" 
открыл счет. И гол получился курьезным.  
Учитывая, что красивые комбинации получались не особо, пришлось 
действовать проще. Так Джош Ливо, будучи на левом фланге, мощно бросил и 
попал в визор Александру Хмелевскому. Благо, американский центрфорвард 
успел вовремя сгруппироваться и прикрыть незащищенную часть лица. Уже от 
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головы Хмелевского шайба залетела в ворота, оставив не у дел Тимура 
Билялова, банально не успевшего среагировать. 
Любопытно, но за последнее время с командами из Татарстана такое 
происходит не впервые. Двумя днями ранее "Нефтяник" проиграл "Горняку-
УГМК" (4:5). Первый гол альметьевской команде, и тоже лицом забил защитник 
Владислав Леонтьев, но ему повезло куда меньше, не обошлось без крови. 
Однако после он вернулся в игру и даже оформил дубль.  
Возвращаясь к дерби, Хмелевский вновь проявил себя как лидер и лучший 
игрок "Салавата", забив в столь важном матче. Это его первый гол казанцам в 
сезоне, до этого было 3 ассиста. Он также прервал серию из пяти матчей без 
голов, что позволило американцу вновь войти в топ-5 лучших снайперов лиги. 
Всего в 32 матчах сезона у него 24 (15+9) очков. Проявляют себя и канадские 
легионеры "Салавата". Ливо единственный в команде продолжает идти по 
графику - больше очков (12 (3+9), чем матчей (11). В голе поучаствовал и 
Николя Мелош, которого в том числе и брали для помощи в большинстве. У 
него 5 (1+4) очков в 9 встречах. А большинство "Салавата" продолжает 
оставаться эффективным. По проценту реализации уфимцы все еще в топ-5 
лиги.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289426 

К заголовкам сообщений 

Нет эмоций, нет результата: на что сетует Билл и как "Ак Барс" снова 
проиграл "Салавату" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 19 ноября 
2023) 
"Ак Барс" потерпел третье поражение в рамках "Зеленых дерби" 2023/24. 
Накануне "Салават Юлаев" победил в Казани со счетом 1:0. Единственную 
шайбу уфимцы забросили в середине второго периода. Когда "барсы" выйдут 
из кризиса, на что сетует Зинэтула Билялетдинов, и почему дерби двух 
республик вновь получилось скучным - в материале "ТИ-Спорт".  
Самое скучное "Зеленое дерби" за последние годы 
Когда речь заходит о матче "Ак Барс" - "Салават Юлаев", любой болельщик 
сразу представляет в голове баталию двух непримиримых соперников. По 
накалу эмоций "Зеленое дерби" даст фору любому другому: московскому, 
сибирскому, дальневосточному, уральскому. Каждое противостояние Казани и 
Уфы активно подогревается в социальных сетях, а билеты на стадион порой 
невозможно достать даже за неделю до начала встречи. 
Вчерашняя схватка "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" в текущем регулярном 
чемпионате была уже четвертой по счету. По победам в "Зеленом дерби" 
перевес был на стороне Уфы - 2:1. 
Так что для "Ак Барса" психологически важно было выиграть четвертый матч у 
уфимцев не только для того, чтобы забраться в тройку лидеров "Востока", но и 
реабилитироваться за два поражения подряд ранее в столице Башкортостана. 
Игра предвещала страсти и накал на льду, стычки и конфликты между 
хоккеистами. Между тем, в самом матче ничего подобного болельщики, 
собравшиеся на "Татнефть-Арене", не увидели. Встреча не отличилась 
высоким темпом хоккея, а команды на двоих в матче забросили всего одну 
шайбу. В середине второго периода в большинстве у "Салавата Юлаева" 
отличился Александр Хмелевский.  
В эмоциональном плане четвертое "Зеленое дерби" получилось суховатым. 
После игры в это отметили сразу несколько хоккеистов "Ак Барса" - Артем 
Лукоянов и Дмитрий Яшкин. 
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"Думаю, это была самая унылая игра в нашем исполнении", - сказал после 
матча Артем.  
"Соглашусь, что не хватило нам эмоций для победы. Будем работать лучше", - 
добавил Дмитрий.  
Недостаток агрессии и кризис в нападении "Ак Барса"  
Косвенно подтвердил теорию о недостатке эмоций по окончании матча и 
главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов. По его словам, "барсам" 
сильно не хватало агрессии в атаке. 
"Сложно победить без заброшенных шайб. Не хватило агрессии у ворот 
соперника, острых моментов, чтобы забить. Были возможности в большинстве, 
но оно не сработало", - сказал наставник казанцев.  
Судя по последним матчам казанской команды, можно отметить 
систематический кризис в нападении. Игры со СКА, "Динамо", "Салаватом 
Юлаевым" по содержанию получились совершенно разные, однако их 
объединяла общая черта. Во всех трех встречах казанцы заметно меньше 
соперника проводили время в атаке.  
Основная проблема в нападении "Ак Барса", бросающаяся в глаза - отсутствие 
скорости. Атаки команды часто развиваются довольно тягуче, бесхитростно. 
Конечно, можно вновь сделать скидку на возраст нападающих "Ак Барса", 
сказать, что рывки - не их главных конек. С другой стороны, подобное 
выступление в атакующем натиске - в большинстве случаев заранее 
проигрышное против молодых быстрых команд.  
Сказывается по последним матчам отсутствие в составе Александра Радулова 
и Семена Терехова, которые находятся в лазарете. Оба нападающих по-
разному, но как раз-таки и давали те самые скорость и резкость в атаке. 
Четыре поражения в пяти крайних встречах - результат кризиса в нападении 
"Ак Барса", который особенно остро проявился к середине ноября. 
Билялетдинов сетует на чрезмерную насыщенность календаря 
"Откровенно говоря, сейчас по-настоящему тренироваться сложно, постоянно 
игры: три, четыре, пять подряд, как здесь тренироваться? Берем игры, 
показываем ребятам, они сами разбираются. Идет рабочий процесс", - так 
ответил Билялетдинов на вопрос, почему "Ак Барс" недорабатывает в 
последних матчах и терпит поражения.  
Вопрос чрезмерной насыщенности календаря по ходу этого сезона поднимали 
многие тренеры КХЛ. 68 матчей в сезоне - командам часто приходится играть 
чуть ли не через день. Хоккеистам временами тяжело выдерживать нагрузки.  
В целом, оправдаться за неудачные результаты команды, таким образом, 
может любой тренер. Однако от наставников топ-клубов слышать подобные 
заявления несколько нелогично, учитывая финансовые возможности и глубину 
состава.  
Впереди "Ак Барсу" предстоит отправиться в нелегкий выезд в Москву и 
Подмосковье, где казанцы встретятся с "Динамо", "Куньлунем" и "Витязем". 
Именно эта командировка и даст объяснение тому, есть ли реальный кризис у 
"Ак Барса" к концу осени.  

https://www.tatar-inform.ru/news/net-emocii-net-rezultata-na-cto-setuet-bill-i-kak-ak-
bars-snova-proigral-salavatu-5926449 

К заголовкам сообщений 

Игрок "Салавата" забил головой в дерби - подставился под шайбу, 
которая летела мимо ворот (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2023) 
Единственный гол в игре с "Ак Барсом".  

https://www.tatar-inform.ru/news/net-emocii-net-rezultata-na-cto-setuet-bill-i-kak-ak-bars-snova-proigral-salavatu-5926449
https://www.tatar-inform.ru/news/net-emocii-net-rezultata-na-cto-setuet-bill-i-kak-ak-bars-snova-proigral-salavatu-5926449


 

 

На 29-й минуте матча "Ак Барса" и "Салавата Юлаева" случился один из самых 
необычных голов сезона КХЛ. В тот момент "Салават" разыгрывал 
большинство: игроки расставились в зоне, а нападающий Саша Хмелевски 
подъехал к вратарю соперника. Пока закрывал ему обзор - сам не среагировал 
на бросок. Летящая шайба нашла его голову, а "Салавату" это только помогло. 
Против "Ак Барса" Хмелевски зацепил шайбу шлемом и переправил ее в 
ворота. На всех повторах видно, что без его касания она пролетела бы мимо. 
Подобные голы засчитываются не всегда - лишь в случае, если игрок не 
специально бьет по шайбе шлемом или лицом. Сам Хмелевски точно не 
настраивался на подобный гол, но в хоккейной истории ранее фиксировалось и 
такое. 
Показательный эпизод из КХЛ: в сезоне-2012/13 Павел Дацюк забил головой в 
игре ЦСКА и "Авангарда" (1:0). Шайба подлетела вверх, а Дацюк 
акцентированно ударил по ней шлемом. После матча расстраивался: "Я потом 
еще повтор посмотрел на табло и очень расстроился. Шайба в ворота все же 
залетела. Я ведь не ногой и не рукой забил. В общем, я в недоумении". 
Саша Хмелевски так и остался автором единственной шайбы в матче с "Ак 
Барсом". "Салават" в третий раз за сезон победил со счетом 1:0. Дважды это 
происходило в играх с "Торпедо" (однажды - в овертайме). "Ак Барс" и 
"Салават" встречались в четвертый раз за регулярку-2023/24. "Салават" ведет в 
их противостоянии с раскладом 3:1, следующая игра - 30 декабря. 
Когда Хмелевски забивает, "Салават" почти никогда не проигрывает. В этом 
сезоне он имеет 15 шайб. Были хет-трики в играх с "Ладой" (5:2) и "Амуром" 
(4:1), дубли против "Витязя" (8:1) и "Северстали" (4:3). Единственное поражение 
"Салавата" в 9 матчах с шайбами Хмелевски - 2 октября в игре с "Ладой" (2:3). 
При этом Хмелевски отдал еще и 9 результативных передач. 
У Хмелевски есть отдельная уникальная черта: он часто забивает в 
овертаймах. По прошлому сезону в "Салавате" Саша забрасывал такие 
победные шайбы в четырех играх подряд. Подобного достижения нет ни у 
одного игрока в КХЛ. Хмелевски из-за такого сравнивали с Кобе Брайантом - 
это его любимый баскетболист. В честь него игрок "Салавата" даже назвал 
собственную собаку. 
После необычной победы над "Ак Барсом" Хмелевски и другие игроки 
"Салавата" сделали победное селфи: 
Зато легальные голы головой - редкое явление в хоккее, но иногда происходит 
и оно. Так, в регулярке-2022/23 "Северсталь" победила "Барыс" (5:2). 
Александр Петунин еще играл у Разина в Череповце и не уехал в "Металлург". 
Он и забросил четвертую шайбу "Северстали". Этот гол напоминает момент с 
участием Хмелевски - все опять началось с похожего дальнего броска. 
В прошлом сезоне спартаковская молодежка подарила похожий гол и в МХЛ. 
Тогда его автором стал игрок "Спартака" Александр Точилкин. Ситуация 
развивалась похожим образом, но Точилкин подправил шайбу в дальний угол. 
Этот нападающий дебютировал в КХЛ еще в сезоне-2021/22, но сейчас 
окончательно ушел из клубной системы. Перед уходом в новокузнецкий 
"Металлург" хотя бы запомнился такой шайбой. 
Гол Хмелевски имеет для "Салавата" важное турнирное значение. Сейчас у 
команды чередуются поражения и победы (по 3 за последние 6 игр). За 32 
матча "Салават" набрал 39 очков и идет шестым на Востоке. Столько же очков 
у "Трактора", но Челябинск реже побеждает в основное время (18 раз). В 
следующем матче "Салават" сыграет с "Нефтехимиком" (9 место на Востоке). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3204078.html 
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К заголовкам сообщений 

Когда заиграет "Барыс"? (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2023) 
Когда заиграет "Барыс"? На прошлой неделе столичная команда сделала ряд 
приобретении, и отправилась в гостевую серию, где уже сыграла две игры. Где, 
снова у сине-белой команды мало что получается. "Барыс" продолжает 
проигрывать, а писать статьи по такому поводу вовсе не хочется. Если было 
много критики по прошлому сезону, то по нынешнему сезону их меньше не 
стало, если не больше. После приобретении ряда игроков, "Барыс" на бумаге 
выглядит даже солиднее, чем в начале сезона. Но это только на бумаге, по игре 
существенных изменении нет. Оправдания исполняющего обязанности 
главного тренера сине-белых от игры к игре практически одинаковы: команда 
наигрывает большинство, наигрывает сочетания, не хватает ряда игроков, не 
хватает мастерства. А между тем половина сезона уже позади, когда столичная 
команда начнет побеждать не известно никому, тренерскому штабу, судя по 
всему, тоже. Наигрывать звенья можно бесконечно, а ждать мастеровитых 
игроков можно весь сезон. Хочется сказать, так ведь нужно что-то с этим 
делать, предпринимать действия, которые принесут свои плоды с той 
командой, которая есть. Причины этого всего попробуем разобрать ниже. 
Пожалуй, самая большая проблема команды, так это отсутствие бросков. Да, 
может это новость для команды, особенно для атакующих игроков, но без 
бросков не бывает голов, что приводят к победам. Астанинцы проиграли уже 
семь игр, не забросив ни единой шайбы. "Барыс" пропускает тоже много, на 99 
пропущенных шайб приходится 72 забитых голов. За сине-белых в этом сезоне 
играют только вратари, а полевые игроки, по всей вероятности, разнашивают 
свои коньки. От игры к игре результативность команды падает, не удается 
забивать как на домашнем льду, так и в гостевых встречах. Галым 
Мамбеталиев не раз замечал, что не хватает мастерства игрокам. Но ведь это 
и определяет результат игры, и с этим нужно немедленно что-то делать. 
Следующий пункт в этом большом списке - защитная линия. Систематические 
ошибки защитников команды приводят ко взятию ворот, и тут отличились 
абсолютно все. И не нужно думать, что это из-за отсутствия Алекса Гранта, 
хоккей - командная игра. Теряют позиции, не выводят вовремя шайбу, частые 
ошибке в своей зоне - уступают абсолютно по всем компонентам. 
Как бы Мамбеталиев не говорил про веру в команду, то у даже самых верных 
фанатов, куда я могу отнести и себя, теряют надежду на сезон. Какими 
воодушевляющими не были бы победные раздевалки, а вот в сплоченность 
команды и в ее мотивацию верится с трудом. Нет команды, если нет 
сплоченности, следовательно, нет и побед. 
По общей картине игры складывается впечатление, что у ребят нет желания 
играть в принципе, не говоря уже о мотивации. После ряда сыгранных игр, в 
глаза бросается отсутствие позиционных атак, а если они и есть, то 
заканчиваются отбором шайбы противоположной командой. Нет ни огня, ни 
рвения, ни страсти взять игру в свои руки, не говоря уже о том, чтобы стать 
героем матча. 
Коль уж не получается забивать, так не нарушай. Но с дисциплиной тоже все 
плохо. С начала сезона ряд игроков запомнились именно не нужными 
удалениями. И здесь следует написать имена легионеров жирными буквами. 
Дисциплина подводит, и в букете с вышесказанными причинами, этот 
компонент можно улучшить быстро. Но, видимо, не все в команде понимают 
это. Или нужно нанять хорошего переводчика, чтобы донести суть? 
Каждый раз попадая на пресс-конференции с главным тренером, хочется 
задать этот вопрос - а что с большинством ? От игры к игре они получаются 



 

 

разными, причины этого ясны, как солнце в жаркую погоду, команды ведь тоже 
разные. В начале сезона при игре в большинстве "Барыс" был беспощадным, 
сейчас от этого не осталось ничего. Астанинцы продолжают упускать свои 
моменты, местами даже вхождение в зону соперника вызывает большие 
затруднения. 
Еще один пункт, отмечу от себя лично, и это - звездная болезнь. Регулярно 
посещая матчи, невольно начинаешь замечать поведение игроков. Может быть 
я слишком субъективно сужу, но именно такое впечатление от некоторых 
игроков, особенно опять-таки у легионеров. Большое внимание со стороны 
фанатов и их восторженный взгляд, возможно и делает их звездами, но не 
нужно забывать зачем они здесь. Публика в Казахстане всегда была 
приветлива к иностранцам, а вот у себя на родине эти ребята "просто 
хоккеисты". Понаблюдайте, может здесь я ошиблась. 
После сказанного выше, отмечу в этом всем один единственный 
положительный и приятный момент - играет наша молодежь. Некоторые уже 
успели отличиться забитыми шайбами, и это радует. 
После критики команды, невозможно пройти мимо отдельно взятых игроков, 
которые особенно выделяются реже своей игрой, и больше своими действиями 
на льду. Да, и тут напрашивается ряд хоккеистов, и как отмечалось выше, в 
большей степени легионеров. 
И первый в этом списке Джозеф Лабейт. У команды все показатели хромают на 
обе ноги, и этот американский форвард вкладывается в это как никто другой. 
Сейчас не будем смотреть на статистику, только по его выступлению за 
астанинцев можно сказать, что это бесполезный игрок, если учитывать его рост 
и габарит, которыми он не пользуется. Напротив, его можно часто заметить на 
льду в горизонтальном положении, а если он на ногах, то весьма вероятно, без 
клюшки. Забивать тоже у него редко получается, если судить по тому, как 
товарищи по команде не спешат отдать ему пас у ворот соперника. Отдельным 
тезисом можно было бы выделить ненужные, и даже совсем глупые, удаления 
со стороны нападающего. Зачастую Лабейт получает очередную порцию 
отдыха в штрафном боксе за моменты, которые трудно поддаются 
объяснениям. 
Райли Барбер. Да, он тоже в этом списке. Наблюдая за его игрой можно 
заключить, что это не командный игрок, он словно ждет от партнеров шайбу, 
чтобы сделать бросок прямо во вратаря. Когда "Барыс" объявлял о новых 
подписаниях, то ожидание от Барбера было значительно больше, чем он это 
демонстрирует. Неплохо забивал в начале сезона, лучший бомбардир 
команды, но это только на фоне остальных, где, повторюсь, все очень плохо. 
По динамике его моментов и реализации с трудом можно сказать, что ожидали 
такого игрока. 
Нельсон Ножье. Канадский защитник, который остался с прошлого сезона, тоже 
подпадает под критику. Полезных действии от его игры в обороне, не сказать, 
что совсем нет, но очень мало. Очень часто Ножье допускает простейшие 
ошибке в своей зоне, часто отдает неточные передачи, которые в итоге 
заканчиваются для "Барыса" плачевно. Можно заметить, как 27-ой номер 
астанинцев ложится под шайбу еще до удара соперника, заранее выключая 
себя из борьбы. 
Рудольф Червени. Честно признаться, его в команде что есть, что нет. Очень 
незаметный игрок. Да и к тому же при том, что его сотоварищи по звену 
создают обильное количество моментов, чешский форвард не забивает 
львиную долю возможностей. Процент выигранных вбрасывании тоже 
оставляет желать лучшего. 



 

 

Энтони Камара. Одна игра, и в этом списке. Пять минут удаления, 
действительно, определили во многом ход игры с "Трактором", где соперник 
отлично реализовал свои моменты, и выиграл встречу благодаря этим голам. А 
очки "Барысу" нужны как воздух. 
Адиль Бекетаев. К этому игроку много вопросов, даже, порой кажется, что КХЛ 
не его уровень. Частые потери шайбы, и его броски в пустоту, при открытых 
сокомандниках, и отсутствие ряда хороших качеств для хоккеиста, как 
техничность, изворотливость, быстрота действии и принятии решении - все не в 
его пользу. 
Понтус Оберг. Шведский нападающий в стане "Барыса" является лучшим 
снайпером команды. От его игры тоже ожидании было много, хотя бы потому 
что он уже выступал в ней, и отмечал, что это конкурентная лига. Но как 
оказалось, это не сильно помогает. Старания есть, но не хватает понимания со 
стороны одноклубников, которые в большинстве случаев катятся на замену, 
когда он начинает атаку. И нужно отметить, что именно у Оберга показатель по 
компоненту "+/-" -11, худший в команде. 
Давид Скленичка. Самый полезный игрок из этого списка, но все же не без 
ошибок, иногда даже фатальных для команды. Чешский защитник, лучший 
защитник сентября лиги, значительно поубавил по всем компонентам игры. 
Именно ошибки Скленички у синей линии, потери шайбы привели ко взятию 
ворот. Хочется найти этому оправдание, ведь Скленика из игры не выпадает, и 
отлично справляется в обороне, нейтрализует таких игроков, Аллександр 
Радулов, и остается хладнокровным на льду, когда все уже отыграны. Может 
команда настолько ему доверяет, что даже не идет страховать его? Но 
оправдания оправданиями, факты на лицо. Еще один неприятный факт, так это 
то, что удаления Скленички всегда приводят ко взятию ворот. 
Про Егор Шалапова не говорил только ленивый, комментарий по его игре 
опустим. 
Ноябрь подходит к своему завершению, а астанинская команда занимает 
третье место лиги с конца с 25 очками. При этом нет разгромных поражении, но 
сохранить победный счет остается большой проблемой. Очевидно, что игра 
легионеров значительно ухудшилась по сравнению со стартом сезона. Эдвард 
Паскуале показывает свой класс, но побеждать по-прежнему не получается, 
хотя без его усилий поражения были бы крупнее. Остается только ждать, и 
надеяться, что в самом скором времени удастся исправить системные ошибки 
предыдущих лет, как и тренерского штаба Скабелки. Радует возвращение 
Евгения Рымарева, он еще должен сорвать свою бурю овации. Сложно 
объяснить "феномен неприкосновенности" Егора Шалапова - когда он на льду 
сложно представить какой-нибудь конструктивный ход от "Барыса". Много 
вопросов, на которых нет ответов. Адиль Бекетаев после травмы тяжело 
вкатывается в игру, и не без ошибок. Можно еще объяснить выбор лучшего 
хоккеиста, где журналисты Казахстана, определили Андрея Шутова лучшим 
хоккеистом, потому что это был своеобразный демарш против "Барыса" и 
тренерского штаба Скабелки, который едва ли получал шанс выходить на лед, 
но стал базовым на Чемпионате мира, где Казахстан, во многом благодаря игре 
вратарей остался в элитном дивизионе мирового первенства. Делая ссылку на 
координатора Директора "Лучший хоккеист года" Ильяса Омарова, отсюда и 
результат: Шутов - первый, Максим Мухаметов, который вообще не был 
привлечен в витрину хоккея Казахстана, стал вторым на пару с Бекетаевым, 
который вполне мог забирать и первую строчку.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3204067.html 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3204067.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Дерби на любой вкус и цвет. В КХЛ прошел ряд принципиальных матчей 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
"Салават Юлаев" победил "Ак Барс", "Трактор" выиграл у "Автомобилиста", а 
судьи отменили гол "Локомотива", заброшенный за 0,01_1 секунду, во встрече 
со СКА.  
КХЛ радует игровыми днями. В лиге заметно возросло количество классных 
встреч. Даже жаль болельщиков, которые не смогли посмотреть за матчами. 
Потому что качество игр и результаты заставляют восхищаться нынешним 
регулярным чемпионатом. 
"Уральское дерби" - за "Трактором" 
В Челябинске состоялось дерби не только двух команд с Урала, но и 
двоюродных братьев, которые возглавляют команды. Алексей Заварухин 
возглавил по ходу сезона "Трактор", сменив Гатиятулина, а Николай Заварухин 
тренирует "Автомобилист". Черно-белые даже сделали красивое видео, где 
главный тренер "Трактора" в стиле актера из фильма "Брат", идет к своей 
скамейке. 
 "Трактор" на своем льду обыграл "Автомобилист" в матче КХЛ 
Игра получилась хорошей в плане интриги. "Трактор" сравнял счет, вышел 
вперед на две шайбы. А "Автомобилист" за 6 минут до конца третьего периода 
сократил отставание, сделав 2:3. Однако штурм ворот у команды из 
Екатеринбурга не получился, и они пропустили четвертую в пустые.  
"Зеленое дерби" - за "Салаватом Юлаевым" 
А вот где болельщики увидели минимум заброшенных шайб, так это в Казани. 
"Салават Юлаев" и "Ак Барс" забросили всего один гол на двоих за 60 минут 
игрового времени. Причем Уфа отличилась в большинстве, но шайба залетела 
в ворота после попадания в голову Хмелевскому. Курьезный гол, но все-таки 
гол. 
Игра в неравных составах оказалась решающей. "Ак Барс" свои попытки в 
численном преимуществе не реализовал. На данный момент команда из Казани 
продолжает находиться в физической яме. А "Салават Юлаев" мощно 
отделался за поражение в Москве со счетом 2:6 от "Спартака". Вообще победа 
в "Зеленом дерби" - мощный импульс и списывание всего негатива с клуба. 
Правда Уфа и не дает особых поводов для критики в нынешнем чемпионате. 
 "Салават" с минимальным счетом победил "Ак Барс" в "зеленом дерби" 
"Локомотив" отыгрался за 0:01_1 секунду до конца встречи! Но гол не засчитали 
Крутой матч получился в Ярославле. К "Локомотиву" приехал СКА, который в 
последних встречах набрал неплохой ход. Команда Никитина смотрелась 
здорово, особенно во второй половине матча. Шведский голкипер "Армейцев" 
Питера Юхан Маттссон отразил 50 из 51 бросков в створ ворот своего клуба. 
 СКА продлил победную серию до пяти матчей, обыграв в гостях "Локомотив" 
У "Локомотива" просто не шло в ворота. В то время как реализация моментов у 
СКА осталась безупречной. В Череповце "Армейцы" забили все свои ключевые 
моменты, перенесли этот же плюс на матч в Ярославле.  
Из интересного стоит отметить, что "Локомотив" сравнял счет за 0,01_1 секунду 
до конца третьего периода со вбрасывания. Однако лайнсмен увидел 
нарушение процедуры на точке и шайбу не засчитали. При повторном 
вбрасывании СКА сыграл более надежно, не дав делу закончиться взятием 
ворот. 
Игорь Никитин после встречи был эмоционален. И это понятно, так как команда 
сотворила шикарный сюжет, который в итоге вырезали из протокола. Но при 



 

 

просмотре кадра более детально, видно, что судья потянулся к свистку еще до 
броска игрока "Железнодорожников".  
"Северсталь" прервала серию поражений, "Динамо" - уступило в третьей игре 
кряду, а "Спартак" продлил серию побед 
Бело-голубые в напряженной встрече уступили "Торпедо". Не обошлось без 
курьезной шайбы, которая случилась в третьем периоде. Она же в итоге и 
стала победной для команды из Нижнего Новгорода. Серия без выигрышей у 
"Динамо" увеличилась до трех матчей. Но горевать по этому поводу не стоит. 
Клуб продолжает уверенно идти в топ-2 своей конференции. 
 "Торпедо" оказалось сильнее московского "Динамо" 
А вот у "Северстали" была важнейшая игра с "Витязем". Клуб из Балашихи 
вернулся в борьбу за плей-офф. Следовательно, для Череповца - это один из 
главных конкурентов за попадание в розыгрыш Кубок Гагарина. Все решилось в 
третьем периоде, в нем "Северсталь" забросила четыре шайбы на любой вкус. 
Более того, между четвертым и пятым голами прошло всего 22 секунды.  
 "Северсталь" обыграла "Витязь", забросив четыре шайбы в третьем периоде 
"Спартак", даже лишившись Ивана Морозова, продолжает штамповать голы. 
Это подтверждает тезис, что красно-белые - не команда одного звена. В игре с 
одним из лидеров Востока - "Ладой", команда Жамнова забросила пять шайб и 
пропустила три. Негативно, что две из трех - в своем же большинстве. Но два 
очка есть, серия побед увеличилась до трех кряду, а отрыв от идущего на 
втором месте "Динамо" - до четырех очков.  

https://allhockey.ru/article/show/497019-
Derbi_na_ljuboj_vkus_i_cvet_V_KHL_proshel_ryad_principial_nyh_matchej 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судьи не засчитали гол "Локомотива" в ворота СКА при счете 1:2 на 59:59 
из-за нарушения процедуры вбрасывания (Sports.ru, Москва, 18 ноября 
2023) 
Арбитры не засчитали гол в ворота СКА за секунду до конца третьего периода.  
"Локомотив" уступил СКА (1:2) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Хоккеисты ярославского клуба за секунду до завершения третьего периода при 
счете 1:2 забросили шайбу в ворота соперника. 
Павел Красковский выиграл вбрасывание, а Рушан Рафиков нанес бросок по 
воротам Юхана Маттссона, который оказался точным. 
Однако арбитры не засчитали взятие ворот из-за нарушения процедуры 
вбрасывания. 
Главными арбитрами матча являлись Евгений Ромасько и Сергей Кулаков, 
линейными - Евгений Антонов и Дмитрий Сивов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648234-sudi-ne-zaschitali-gol-lokomotiva-v-vorota-
ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Локомотива" раскритиковал работу судей после матча КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 18 ноября 2023) 

https://allhockey.ru/article/show/497019-Derbi_na_ljuboj_vkus_i_cvet_V_KHL_proshel_ryad_principial_nyh_matchej
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https://www.sports.ru/hockey/1115648234-sudi-ne-zaschitali-gol-lokomotiva-v-vorota-ska.html
https://www.sports.ru/hockey/1115648234-sudi-ne-zaschitali-gol-lokomotiva-v-vorota-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/496992-Arbitry_ne_zaschitali_gol_Lokomotiva_s_final_noj_sirenoj_v_matche_so_SKA


 

 

Главный тренер ярославского "Локомотива" Игорь Никитин раскритиковал 
работу судей после матча регулярного чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) против петербургского СКА.  
Встреча в Ярославле в субботу завершилась со счетом 2:1 в пользу СКА. 
"Локомотив" забросил шайбу за 1,1 секунды до конца третьего периода, но гол 
не был засчитан.  
"Как мне объяснили этот момент судьи? Пушкин отдыхает, скажу так. Есть, 
конечно, ошибки, все мы люди. Но есть моменты, которые ошибкой назвать 
нельзя. Две команды сражались. Мне кажется, это должно быть отдано на откуп 
хоккею, а не порнобизнесу", - сказал Никитин на пресс-конференции.  

https://rsport.ria.ru/20231118/kkhl-1910320073.html 

Похожие сообщения (9): 

• Газета.Ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нет никакого спорного момента". Ротенберг - о незасчитанном голе 
"Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу своей 
команды в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ над "Локомотивом" 
(2:1), а также заявил, что гол хозяев на последней секунде третьего периода 
был отменен справедливо. 
"В эмоциональном плане тяжело нам пришлось на этом выезде, именно в 
эмоциональном. Пришлось все вытаскивать из себя. Физически мы хорошо 
готовы. Из-за этого мало бросали сегодня, много сил потратили в предыдущих 
играх. Нам нужен счет на табло. Здесь нужно отметить, сколько мы ловили на 
себя шайбу, за счет этого и выиграли. Все поймали на себя, шайба до наших 
ворот практически не доходила. 
Второй раз за последнее время случается неприятный момент на последней 
секунде основного времени? Момент же не случился. А в чем был спорный 
момент? Судья сразу поднял руку, соперник этого не заметил. Нет никакого 
спорного момента. В том, что проиграли много вбрасываний, я согласен. Будем 
тренировать этот компонент. Но и сопернику надо отдать должное, очень 
сильная центральная линия у них", - передает слова Ротенберга с 
послематчевой пресс-конференции корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5323970-net-nikakogo-spornogo-
momenta-rotenberg-o-nezaschitannom-gole-lokomotiva.html 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 18 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кудашов про удаление О′Делла за удар коленом: "Начнем судейство 
обсуждать - я не такой богатый. Видел, как и кто повел себя на льду - я 
долго играл и знаю, что происходит" (Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023) 
"Динамо" проиграло со счетом 1:3 в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Во втором периоде нападающий "Динамо" Эрик О′Делл был удален на пять 
минут за ударом коленом. 

https://rsport.ria.ru/20231118/kkhl-1910320073.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/11/18/21738967.shtml
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikitin-rezko-vyskazalsya-o-nezaschitannom-gole-v-matche-so-ska-pushkin-otdyhaet-2147221/
https://www.sports.ru/hockey/1115648325-nikitin-o-gole-v-vorota-ska-pushkin-otdyxaet-eto-dolzhno-byt-na-otkup-.html
https://www.championat.com/hockey/news-5323970-net-nikakogo-spornogo-momenta-rotenberg-o-nezaschitannom-gole-lokomotiva.html
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https://allhockey.ru/news/show/496997-Rotenberg_o_nezaschitannoj_shajbe_v_chem_spornyj_moment_Sud_ya_srazu_podnyal_ruku


 

 

- Была равная игра с обилием моментов - думаю, зрителям понравилось. Хочу 
выделить вратаря соперника, который дал им сегодня шанс выиграть игру. 
- Нет ли дежавю от игры в Казани, где также имели преимущество, но 
уступили?  
- Лучше играть хуже, но выиграть, чем так. 
Иногда ты упускаешь то, что тебе дается - сейчас именно такая ситуация. 
Только через работу и самоотдачу мы должны заслужить голы. 
Если бы моментов не было, то тут была бы другая проблема - сейчас шайба 
просто не залетает. 
- Как можете прокомментировать удаление Эрика О'Делла - в чем причина того, 
что возникают такие моменты?  
- Мы сейчас с вами начнем обсуждать вопросы судейства, а мне потом 
прилетит. 
Я не такой богатый человек, у меня уже было такое. Могу разобрать этот 
эпизод по деталям, но обсуждать его сейчас не буду. 
Могу сказать, что видел, как видел и кто повел себя на льду соответствующим 
образом - я долго играл в хоккей и знаю, что происходит на площадке, - сказал 
главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115648494-kudashov-pro-udalenie-odell-videl-kak-i-
kto-povel-sebya-na-ldu.html 

К заголовкам сообщений 

"Такие моменты надо отдавать хоккею, а не порнобизнесу". Судьи 
обокрали "Локомотив" в матче со СКА? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 18 ноября 2023) 
Лайнсмен отменил гол ярославцев, который мог перевести игру в овертайм. 
С каждым новым матчем СКА и "Локомотива" встречи двух западных топ-клубов 
все больше и больше приобретают принципиальный характер. Прежде всего - 
для Романа Ротенберга, который в прошлом сезоне не упускал возможности 
покритиковать соперника за пассивный стиль игры, "заборы и колючую 
проволоку" в средней зоне и калитки-убийцы.  
Традиционно же сдержанный Игорь Никитин и его парни старались не 
подливать масла в огонь, предпочитая не замечать уколы импульсивного 
визави из Санкт-Петербурга. Однако этим субботним вечером из главного 
тренера ярославцев все-таки полились эмоции.  
Сегодняшнее столкновение двух грандов в Ярославле долгое время не 
претендовало на звание самого зрелищного и обсуждаемого матча достаточно 
насыщенного игрового дня. Хозяева почти все время доминировали на льду, 
активно шли в прессинг, регулярно создавали опасные моменты в зоне Юхана 
Матссона, не так давно восстановившегося после травмы, и заставляли гостей 
жаться к своим воротам, перебрасывая их больше, чем в три раза.  
Вот только после второго периода в счете минимально вели питерцы, которые 
наказали ярославцев в контратаке шайбой Валентина Зыкова и выжали 
максимум из своего единственного большинства после удаления Ивана 
Чеховича. В итоге этого хватило им, чтобы оформить пятую победу подряд. 
Правда, получилась она с не самым приятным послевкусием.  
Не сбавили обороты "железнодорожники" и в третьем периоде, продолжая 
безуспешно стучаться в шведского вратаря. Более того, в заключительной 
двадцатиминутке гости настолько позабыли об атаке, что не сумели нанести в 
ней ни одного броска в створ Даниила Исаева. И наверняка сейчас все 
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обсуждали бы игровую пассивность СКА, если бы не эпизод, который случился 
во время финального штурма "Локомотива".  
В заключительной атаке ярославцы все-таки сумели вновь пробить Матссона. 
Причем сделали это, когда на табло горели цифры "0,01.1". Павел Красковский 
вчистую выиграл важнейшее вбрасывание в зоне армейцев у Михаила 
Воробьева и отправил шайбу точно под щелчок в касание Рушану Рафикову, 
который без промедления зарядил низом и взорвал "Арену-2000".  
Но не успел 87-й номер хозяев толком отпраздновать мини-чудо в объятьях 
партнеров, как арбитры отменили его спасительный гол и вызвали 
саркастичную улыбку на лице обычно безэмоционального Игоря Никитина.  
Всему виной даже не то, что защитнику "Локомотива" не хватило времени на 
щелчок. Как оказалось, линейный арбитр посчитал, что центрфорвард хозяев 
выиграл единоборство на точке с нарушением правил. Только руку он поднял 
уже после того, как хозяева вовсю праздновали взятие ворот.  
Наверняка лига в ближайшее время выпустит разъяснение момента на своем 
официальном сайте. Но, похоже, лайнсмену не понравилось то, что 
Красковский заблокировал Воробьева левой ногой. В итоге вбрасывание 
командам пришлось повторить. И, само собой, на этот раз парни из Ярославля 
оказались не столь удачливыми.  
Как отреагировал на этот момент Ротенберг, чья команда чуть вновь не 
упустила победу за секунду до финальной сирены, догадаться несложно: "А в 
чем момент в концовке был спорный? Хочу узнать ваше мнение. Судья 
поднимает руку. Просто соперник не видел этого. Если бы судья не поднимал 
руку, то был бы спорный момент", - прокомментировал он эпизод на пресс-
конференции.  
Никитин же выступил куда более ярко и выдал, пожалуй, свою самую мощную 
речь в этом сезоне: "Знаете, Пушкин отдыхает. Я скажу так. Конечно, есть 
ошибки. Все мы - люди. Но есть ошибки, которые допускать нельзя. Две 
команды сражались. Мне кажется, такие моменты должны отдаваться на откуп 
хоккею, а не порнобизнесу, **, - сказал главный тренер "Локомотива", успев 
сменить улыбку на привычную серьезность ближе к концу спича.  
Понять возмущение Никитина точно можно. Сегодня его парней лишили 
овертайма и как минимум одного очка, а болельщиков яркой развязки из-за 
сухого формализма судей. Ради такого ответа с завуалированной критикой не 
жалко заплатить и 300 тысяч рублей штрафа. С другой стороны, как тут не 
вспомнить, что сам Никитин несколько месяцев назад отказался признать 
хоккей шоу-бизнесом?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/lokomotiv-ska-obzor-matcha-khl-18-
noyabrya-2023-goda-nedovolstvo-trenera-nikitina-posle-otmenennogo-gola-
videoobzor-2147245/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" - СКА - 1:2, обзор, видео, судьи отменили гол "Локомотива" 
вместе с сиреной, почему, разбор (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 
2023) 
Кажется, буквы закона исказили дух игры. Или нет? 
К четвертой в сезоне игре с "Локомотивом" СКА подходил в наилучшей форме 
для нынешней регулярки. Армейцы выиграли четыре встречи подряд, при этом 
без потерь двигались по гостевому маршруту, добыв победы в Казани и 
Череповце. У ярославцев, кстати, тоже была приятная серия из трех успешных 
матчей кряду, так что следовало ждать хоккей высокого уровня. 
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Большим количеством шайб соперники в итоге не порадовали, но нервов и 
напряжения в матче было предостаточно, да и интрига держалась до 
последнего. СКА открыл счет на 15-й минуте: Никишин одним касанием вывел 
шайбу из зоны, отрезав пару игроков "Локомотива", Зыков улетел в контратаку 
и точным броском переиграл Исаева. 
Но нужно заметить, что ярославцы владели преимуществом с самого начала 
встречи. Первый период получился более-менее равным, но когда "Локомотив" 
оказался в положении проигрывающей команды, то устроил СКА весьма 
тяжелую жизнь. Во втором периоде железнодорожники перебросали армейцев 
22-6, и на 36-й минуте сравняли-таки счет. Гернат ювелирно бросил от левого 
борта, сумев подобрать ключик к воротам Маттссона. 
Однако и СКА выжал из своих шести бросков в створ гол. Вскоре после шайбы 
Герната армейцы получили единственное в матче большинство (да и то лишь 
на 74 секунды) и сумели его реализовать. Один из героев матча Зыков добавил 
к голу классный пас на Алекса Гальченюка, четко бросившего в касание. 
Третий период превратился для СКА в реалити-шоу "Остаться в живых". 
Армейцы ушли в глубокую оборону, играя на удержание счета, а "Локомотив" 
явил себя в достаточно неожиданном обличье мощно и постоянно атакующей 
команды. В результате ярославцы бросили 19 раз в створ за отрезок, не дали 
СКА ни разу за 20 минут потревожить Исаева, но Маттссон, проводивший 
только второй матч после двухмесячного перерыва, был неподражаем - у 
шведа набралось 50 сейвов за всю игру! Еще 23 броска приняли на себя 
полевые хоккеисты армейцев. 
Впрочем, вся эта самоотверженность могла пойти для СКА прахом. В концовке 
основного времени Михаил Воробьев на ровном месте устроил проброс, 
пытаясь забить в пустые ворота, а затем проиграл вбрасывание за секунду до 
сирены Красковскому. И да, история повторилась! Шайба отлетела к Рафикову, 
тот бросил и пробил гениального Маттссона. Ужасное дежавю для СКА. 
Но был нюанс. Лайнсмен зафиксировал со стороны Красковского нарушение 
процедуры вбрасывания и еще до того, как шайба влетела в ворота, поднял 
руку, сигнализируя об остановке игры. Так что ярославские трибуны сходили с 
ума от радости уже на фоне обескураживающего для них жеста арбитра. 
Но момент, конечно, получился скандальный. Трудно наверняка определить, 
что именно сделал Красковский неправильно, и мы очень надеемся, что в КХЛ 
все разложат по полочкам относительно этого эпизода. 
Однако тут вот что еще очень важно. Вероятно, Красковский действительно 
что-то нарушил, но стоило ли лайнсмену быть до конца принципиальным в 
таком моменте? Я имею в виду, не следовало ли ему поступить в соответствии 
с пресловутым духом игры? С тем самым духом игры, который не должны 
искажать буквы закона, по выражению Александра Медведева - первого 
президента КХЛ, а ныне председателя Совета директоров СКА. 
Кажется, сегодня в Ярославле был как раз такой случай, когда формализм 
лайнсмена оказался неуместным в контексте матча в целом и третьего периода 
в частности. Сумел ли Красковский в этом единоборстве на "точке" каким-либо 
неправомерным образом создать себе преимущество перед Воробьевым? 
Каждый может сам посмотреть видео, ответить на этот вопрос и потом уже 
решить, следовало ли линейному останавливать игру или нет. У Игоря 
Никитина, например, однозначная точка зрения - в этом эпизоде хоккей 
проиграл. 
Разумеется, Игорь Валерьевич - лицо заинтересованное, и его мнение в этой 
ситуации не может быть объективным. Но в целом-то действительно хочется, 



 

 

чтобы судьбы матчей в нашем хоккее, в нашем великолепном по зрелищности 
сезоне КХЛ решались на льду, а не в закоулках свода правил.  

https://www.championat.com/hockey/article-5324076-lokomotiv-ska-1-2-obzor-video-
sudi-otmenili-gol-lokomotiva-vmeste-s-sirenoj-pochemu-razbor.html 

К заголовкам сообщений 

"Это должно быть на откуп хоккею, а не порнобизнесу". Скандал в матче 
"Локомотива" и СКА - из-за отмены гола на последней секунде 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2023) 
Нарушили процедуру вбрасывания.  
"Локомотив" проиграл СКА (1:2) в уникальном матче регулярки КХЛ. Команда 
перебросала соперника 51:12, но не взяла даже очко. В воротах СКА во втором 
матче подряд вышел Маттссон - сделал 50 сэйвов и забрал третью победу в 
регулярке-2023/24. Единственный гол Маттссон пропустил от защитника 
"Локомотива" Герната, а другую шайбу Ярославля отменили судьи. 
"Локомотив" нарушил процедуру вбрасывания - Никитин ярко отреагировал на 
судейское решение 
Как все развивалось: Красковский выиграл вбрасывание в зоне СКА, сразу за 
этим - бросок по воротам от Рафикова. Шайба пересекла линию ворот на 
отметке 59:59, хотя счет времени шел уже на доли. Главный арбитр сразу 
показал рукой - гол "Локомотива" засчитан. Куда важнее оказался жест 
лайнсмена, который в тот момент находился в круге вбрасывания. Он поднял 
руку уже после гола, но потянулся к свистку сразу после вбрасывания. 
Вот сам гол: 
Жест лайнсмена, который не все сразу заметили: 
Саркастическая улыбка Игоря Никитина на скамейке "Локомотива": 
Под нарушением процедуры вбрасывания подразумеваются несколько 
возможных причин: неправильное положение игроков, физический контакт или 
игра коньком. За этим внимательно следит именно лайнсмен, поэтому в матче 
"Локомотива" и СКА изначально получилось недопонимание. В момент гола все 
смотрели за временем и поведением главного арбитра. 
Судьи подъезжали к тренеру "Локомотива" Никитину, чтобы объяснить 
решение. После матча он рассказал об этом так: "Пушкин отдыхает. Я так 
скажу. Есть, конечно, ошибки. Все их допускаем. Мы люди. Но есть моменты, 
которые ошибкой назвать нельзя. Две команды сражались. Мне кажется, это 
должно быть [отдано] на откуп хоккею, а не порнобизнесу, #####, такому". 
Никитин много говорил об игровых деталях: "По матчу - без комментариев. 
Игроки СКА грамотно оборонялись, не давали создавать моменты. Мы должны 
реализовывать те моменты, которые есть. С одной шайбой непросто 
выигрывать. Мы и пять забрасывали и непросто выигрывали". 
Общий смысл такой: "Локомотив" владел преимуществом, но голевых эпизодов 
было мало. 
СКА совсем недавно пропускал подобную шайбу - и тогда все было легально. 6 
ноября "Спартак" забил победный гол СКА (3:2) на последней секунде матча. 
Тогда Ротенберг обвинил во всем новичков СКА: не привыкли к системе и 
закрыли обзор собственному вратарю. В воротах СКА в том матче играл Никита 
Серебряков - в каждой игре он пропускает минимум по две шайбы. 
Так Серебрякову забивал "Спартак". Шайба "Локомотива" Матссону - почти 
один в один: 
Ротенберг не видит схожих особенностей в этих голах. Его впечатления от 
шайбы "Локомотива" связаны с правильным решением арбитров. Возможную 
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ошибку Ротенберг не нашел, хотя ранее критиковал работу судей: "Судья сразу 
поднял руку - соперник этого не заметил. Здесь нет никакого спорного момента. 
Если бы судья не поднял руку, тогда да, был бы спорный момент". 
Тренер СКА не учитывает такой факт: лайнсмен действительно поднял руку, но 
не в момент броска. Сделать это раньше ему не позволили находившиеся 
рядом игроки. Но нарушение зафиксировано, поэтому гол отменен.  
СКА выиграл пять матчей подряд и поднялся в таблице, разница шайб в этих 
играх - 19:10 
● Ротенберг снова говорит о том, что команды мало отдыхают. Считает, что 
возвращение "Лады" В КХЛ повлияло на календарь: "Когда матчи идут через 
день, причем кто-то играет больше дома, кто-то меньше, нужно отдать должное 
всем игрокам нашей лиги. Они летают и играют через день, такого не было 
никогда в истории - ни в советское время, ни даже в прошлом году". 
● Победную шайбу в игре с "Локомотивом" забросил Алекс Гальченюк. До этого 
Гальченюк не забивал с 4 ноября (матч против "Витязя", 3:2 бул). У СКА весь 
сезон идет ротация состава. Гальченюк, Рендулич и другие лидеры уже 
оставались вне заявки. Арсений Грицюк вообще не играет с 9 ноября. Сергей 
Толчинский выходит, но участвует в таких опасных эпизодах. 
● В конце октябре-начале ноября СКА проиграл 4 из 5 матчей. Тогда клуб 
располагался на границе зоны плей-офф, но победная серия все изменила. 
СКА взял 5 побед подряд с общей разницей шайб 19:10. В одну шайбу 
выигрывали у "Локомотива" (2:1) и "Трактора" (4:3, ОТ). В четырех играх СКА 
забрасывал минимум по 4 шайбы, но матч с "Локомотивом" стал исключением. 
● Теперь СКА закрепляется в зоне плей-офф: пятое место на Западе, 36 очков 
за 31 матч. На девятой строчке там же идет "Сочи" - команда провела 33 игры и 
набрала 29 очков. Впереди СКА ожидает важнейший отрезок в сезоне, который 
окончательно определит все расклады. Клуб сыграет в домашней серии против  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3204104.html 

К заголовкам сообщений 

А. Зайцев: гол "Локомотива" не засчитали правильно, эпизод вполне 
очевидный (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев прокомментировал эпизод 
на последней секунде третьего периода матча между "Локомотивом" и СКА 
(1:2), когда не был засчитан гол хозяев. 
"Эпизод с одной стороны непростой, с другой - вполне очевидный. Еще до того 
как шайба влетела в ворота, один из лайнсменов поднял руку, фиксируя 
нарушение процедуры вбрасывания. Гол по этой причине был отменен и было 
проведено повторное вбрасывание.  
Наверное, этот эпизод должен был получить объяснение лиги, тем не менее, на 
официальном сайте КХЛ - тишина. А вообще, лично я не вижу ничего 
удивительного в том, что КХЛ до сих пор не объяснила этот момент. Зато когда 
отменили правильно забитый гол "Спартака", новость с объяснением была уже 
во время матча на главной странице сайта КХЛ", - сказал Зайцев. 

https://allhockey.ru/news/show/497012-
A_Zajcev_gol_Lokomotiva_ne_zaschitali_pravil_no_epizod_vpolne_ochevidnyj 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
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https://allhockey.ru/news/show/497012-A_Zajcev_gol_Lokomotiva_ne_zaschitali_pravil_no_epizod_vpolne_ochevidnyj


 

 

Минское "Динамо" подписало контракт с канадским форвардом с опытом 
игры в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Минское "Динамо" подписало контракт с канадским форвардом с опытом игры в 
НХЛ  
Минское "Динамо" заключило соглашение с канадским нападающим Бреттом 

Ричи, сообщает пресс‑служба хоккейного клуба. 

Контракт с 30‑летним игроком рассчитан до конца текущего сезона. 

В прошлом сезоне Ричи защищал цвета "Калгари" и "Аризоны" в НХЛ, в 50 
матчах канадец набрал 13 (8+5) очков. Также ранее он выступал за "Бостон" и 
"Даллас". Всего в лиге он провел 401 матч и набрал 87 (52+35) баллов за 
результативность. 
Минское "Динамо" с 32 очками занимает седьмое место в турнирной таблице 
Западной конференции. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980967_Minskoje_Dinamo_podpisalo_ko
ntrakt_s_kanadskim_forvardom_s_opytom_igry_v_NKhL 

Похожие сообщения (16): 

• Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 18 ноября 2023 

• ИА Минск-Новости, Минск, 18 ноября 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 18 ноября 2023 

• Комсомольская правда (belarus.kp.ru), Минск, 18 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2023 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 18 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" выменяет Демченко у "Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 18 ноября 2023) 
Вратарь Василий Демченко может продолжить карьеру в "Адмирале". 
По данным журналиста Артура Хайруллина, "Адмирал" выменяет Демченко у 
"Авангарда". 
29-летний вратарь не играл за "Авангард" с 29 октября. 

https://allhockey.ru/news/show/496968-
Istochnik_Admiral_vymenyaet_Demchenko_u_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Арсений Елисеев: На раскатке был полный состав, а потом в течение дня 
заболел парень (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 ноября 
2023) 
Защитник "Динамо-Шинника" Арсений Елисеев подвел итоги матча против 
"Локо" (1:5) в чемпионате МХЛ. 
- Боевой матч получился. Пропустили пять голов, подвели вратаря. Надо 
больше помогать ему, ловить шайбы на себя. Это уже четвертое поражение 
подряд - черная полоса для нашей команды. Но это и Золотой дивизион. Тут 
команды показывают взрослую игру, а мы пока не готовы играть в такой хоккей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980967_Minskoje_Dinamo_podpisalo_kontrakt_s_kanadskim_forvardom_s_opytom_igry_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1980967_Minskoje_Dinamo_podpisalo_kontrakt_s_kanadskim_forvardom_s_opytom_igry_v_NKhL
https://sportpanorama.by/fans/minskoe-dinamo-usililos-kanadskim-napadaiushchim-brettom-richi
https://minsknews.by/hokkeist-iz-kanady-brett-richi-prisoedinilsya-k-minskomu-dinamo/
https://shaiba.kz/news/763825
https://www.belarus.kp.ru/online/news/5549912/
https://sport24.ru/hockey/news-597008-minskoye-dinamo-podpisalo-kanadskogo-forvarda-provedshego-boleye-400-matchey-v-nkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-30-letniy-forvardom-brettom-richi-2147058/
https://by.tribuna.com/hockey/1112981044-kanadecz-richi-pereshel-v-minskoe-dinamo/
https://www.sports.ru/hockey/1115647253-minskoe-dinamo-podpisal-kontrakt-s-eks-forvardom-nxl-brettom-richi.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/18/opytnyj-kanadskij-forvard-iz-nhl-pereshel-v-minskoe-dinamo/
https://allhockey.ru/news/show/496968-Istochnik_Admiral_vymenyaet_Demchenko_u_Avangarda
https://allhockey.ru/news/show/496968-Istochnik_Admiral_vymenyaet_Demchenko_u_Avangarda


 

 

Но надо к этому стремиться. Извлечем урок из этой игры и будем работать 
дальше. 
- Насколько тяжело морально переживать такую серию поражений? 
- Тут главное - не раскисать. У нас не так много времени для подготовки к матчу 
со "СКА-Карелией", но дальше уже будут игры с командами из нашего 
дивизиона. Это прямые конкуренты, поэтому в каждом поединке нужно 
набирать максимум очков. 
- Осталось шесть матчей домашней серии. Следующая игра будет против "СКА-
Карелии". Как одолеть этого соперника? 
- Повторюсь, это соперник из нашего дивизиона, и с ним нужно набирать очки. 
Будем пробовать сделать то, что нам показали команды из Золотого дивизиона, 
исправим технический брак. 
- У вас много ребят либо травмированы, либо заболели. Тяжело играть в таком 
усеченном составе? 
- У нас немало травм. Сегодня на раскатке был полный состав, а потом в 
течение дня заболел парень. У нас есть скамейка, есть парни, которые играют 
поменьше. Для них это шанс побороться за место в составе.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/18/arsenij-eliseev-na-raskatke-byl-
polnyj-sostav-a-potom-v-techenie-dnja-zabolel-paren/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Жамнов считает, что в команде "Россия 25" должны быть только игроки 
не старше 25 лет (ТАСС, Москва, 18 ноября 2023) 
В составе национальной команды "Россия 25" на Кубок Первого канала по 
хоккею должны присутствовать именно игроки в возрасте до 25 лет, а не 
старше. Такое мнение журналистам высказал главный тренер "Спартака" 
Алексей Жамнов.  
Кубок Первого канала пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря. В 
расширенный список команды "Россия 25" вошли 52 человека, несколько из них 
старше 25 лет.  
"У меня свое мнение по поводу сборной до 25 лет, не знаю, кто с ним 
согласится. В моем понимании есть команды до 18, 20, 25 лет, то есть есть 
ограничения по возрасту. А в этом списке, когда есть игроки 26-27 лет, мы не 
знаем, для чего это делается. Понятно, что мы хотим посмотреть молодежь, 
наши перспективы перед следующей Олимпиадой. Если есть сборная до 25 
лет, то и игроки должны быть до 25 лет", - сказал Жамнов.  
Из "Спартака" в список вошли защитник Егор Савиков, нападающие Николай 
Голдобин, Иван Морозов и Павел Порядин. Ранее Жамнов сообщил, что 
Морозов из-за травмы не выйдет на лед до конца года.  

https://tass.ru/sport/19321381 

К заголовкам сообщений 

Секрет Полишинеля. Почему Жамнов против участия в Кубке Первого 
канала хоккеистов старше 25 лет (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), 
Санкт-Петербург, 18 ноября 2023) 
В составе хоккейной сборной "Россия 25" на Кубок Первого канала, который 
пройдет в Санкт-Петербурге с 14 по 17 декабря, должны присутствовать 
именно игроки в возрасте до 25 лет, а не старше. Такое мнение журналистам 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/18/arsenij-eliseev-na-raskatke-byl-polnyj-sostav-a-potom-v-techenie-dnja-zabolel-paren/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/18/arsenij-eliseev-na-raskatke-byl-polnyj-sostav-a-potom-v-techenie-dnja-zabolel-paren/
https://tass.ru/sport/19321381


 

 

высказал главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов, который, заметим, до 
сих пор является главным тренером национальной команды России по хоккею.  
Правда, даже в пору реального руководства сборной Жамнов не часто 
появлялся у бортика, предпочитая по возможности пропускать этапы Евротура - 
командой на этих турнирах руководил Игорь Ларионов. 
Теперь же сборной под началом Жамнова реально вообще не существует - 
осталась только должность. Уже второй года подряд играет "Россия 25" под 
руководством Романа Ротенберга, а другой команды просто нет. Тем не менее 
Алексей Юрьевич не хочет, чтобы на Кубке Первого канала играла российская 
сборная в сильнейшем составе. И он обеспокоен тем, что в расширенный 
список команды "Россия 25" из 52 хоккеистов вошло несколько человек старше 
25 лет. Хотя казалось бы, что тут страшного? Кто в проигрыше, если команда 
будет сильнее - болельщики, хоккеисты или может соперники, но даже они 
никак не возражают. Никаких реальных ограничений не существует! 
Вот как Жамнов обосновывает свою точку зрения: 
"У меня свое мнение по поводу сборной до 25 лет, не знаю, кто с ним 
согласится. В моем понимании есть команды до 18, 20, 25 лет, то есть есть 
ограничения по возрасту. А в этом списке, когда есть игроки 26-27 лет, мы не 
знаем, для чего это делается. Понятно, что мы хотим посмотреть молодежь, 
наши перспективы перед следующей Олимпиадой. Если есть сборная до 25 
лет, то и игроки должны быть до 25 лет", - сообщает ТАСС слова вроде как бы 
главного тренера сборной России. 
Трудно понять, к чему эти "то есть есть"... Ведь гораздо больше нормального 
главного тренера сборной России должно беспокоить отсутствие практики у 
кандидатов в национальную команду. Вне зависимости от возраста. Похоже, 
просто ревнует Жамнов! 
Хотя если Алексей Юрьевич намерен вернуться к практической работе с 
главной национальной командой, то он должен быть доволен, что посмотрит в 
реальном деле больше кандидатов. Ведь явно возраст участников Олимпиады-
2026 не будет ограничиваться нынешними 25 годами.  

https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/227527-sekret-polishinelya-
pochemu-zhamnov-protiv-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-khokkeistov-starshe-
25-let 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Воронков - зверь". Америка в восторге от дебюта россиянина в НХЛ 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 ноября 2023) 
Но его команда проиграла уже семь матчей подряд. 
Пока "Коламбус" проигрывает матч за матчем, 23-летний нападающий Дмитрий 
Воронков стабильно набирает очки. Он уже вышел на первое место в команде 
по средней результативности и освоился во втором звене. Теплых слов в адрес 
новичка не жалеет и руководство, ставящее россиянина в пример лидерам 
американской команды. "БИЗНЕС Online" рассказывает, как экс-форвард "Ак 
Барса" адаптировался за океаном. 
"Отобрать у него шайбу почти невозможно" 
Будущее Воронкова в НХЛ изначально было под большим вопросом. В 
Северной Америке всегда хватало габаритных игроков, и возникали сомнения, 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/227527-sekret-polishinelya-pochemu-zhamnov-protiv-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-khokkeistov-starshe-25-let
https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/227527-sekret-polishinelya-pochemu-zhamnov-protiv-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-khokkeistov-starshe-25-let
https://www.sport-weekend.com/khokkej/sbornye/227527-sekret-polishinelya-pochemu-zhamnov-protiv-uchastiya-v-kubke-pervogo-kanala-khokkeistov-starshe-25-let


 

 

что Дмитрий будет выделяться на общем фоне. Но уже с первых матчей он 
стал заметной фигурой и попал в топ-3 лучших дебютантов в истории клуба. 8 
очков в 11 матчах - второй результат для новичков "Коламбуса" в НХЛ. Те же 
показатели на этой отметке были у Якуба Ворачека в сезоне 2008/09. Лучше 
дебютировал только Зак Веренски в сезоне 2016/17 (11 очков). 
Дмитрий так быстро влился в состав, что недельная командировка в АХЛ перед 
дебютом в главной лиге уже успела забыться. Хоккеист провел четыре игры за 
"Кливленд" и не показывал выдающейся игры. Но именно его подняли в основу 
на замену травмированному Патрику Лайне. Казалось, что повышение в 
статусе будет временным, и как только финн оправится от травмы, Дмитрия 
снова спустят в фарм-клуб. А там недалеко и возвращение в "Ак Барс", 
предусмотренное контрактом. Но на деле появление Патрика никак не 
отразилось на Воронкове. Более того, Дмитрий - первый кандидат на звание 
новой молодой звезды "Коламбуса". В предыдущем матче с "Аризоной" 
россиянин находился на льду в концовке, пока Лайне наблюдал за событиями 
со скамейки запасных. 
Воронков - лучший игрок команды по очкам в среднем за матч (0,72). А что 
насчет других его сильных сторон? Как известно, Дмитрий умело пользуется 
габаритами еще со времен выступления в "Ак Барсе". За короткий отрезок он 
уже успел поучаствовать в нескольких драках. Конечно, 15 минут штрафа 
(второе место в "Коламбусе") - не тот показатель, который можно занести в 
актив. Но куда важнее, что Дмитрий всегда готов вступиться за партнера.  
Это качество он продемонстрировал в матче с "Флоридой" (4:5 ОТ). 
Нападающий "пантер" Кевин Стенлунд хотел наказать 19-летнего игрока 
"Коламбуса" Адама Фантилли за жесткий силовой прием. Но неожиданно в 
дело вмешался разъяренный Воронков, быстро повалив соперника на лед. 
После игры третий номер последнего драфта не забыл поблагодарить 
партнера по звену за помощь: "Этот парень преследовал меня, что мне не 
особо понравилось. Я подумал, что принесу больше пользы на льду, а не на 
скамейке штрафников. Очень благодарен Воронкову, что он подменил меня. 
Это было потрясающе", - сказал Фантилли. 
Руководство команды нередко отмечает заслуги игрока. Еще в начале ноября 
главный тренер "Коламбуса" Паскаль Венсан говорил, что Воронков его 
"реально впечатляет". Недавно плодотворную работу россиянина отметил 
президент "Блю Джакетс" по хоккейным операциям Джон Давидсон: "В его игре 
нет ничего, что может не понравиться. Единственное, Воронкову, как и другим 
игрокам из-за рубежа не хватает опыта в НХЛ. У него есть чутье на опасные 
моменты. Он не уступает при высокой плотности игры, опасен как перед 
воротами, так и за ними. Не боится бросать и помогает одноклубникам". 
Прорыв Воронкова отметил и автор The Hockey Writers Николас Арнольд. Он 
уже сравнивает Дмитрия с легендой "Коламбуса", двукратным олимпийским 
чемпионом Риком Нэшом: "Воронков - зверь. Нападающий ростом 192 см может 
стать лучшим мощным форвардом "Коламбуса" со времен Нэша или Джоша 
Андерсона. Он ведет очень жесткую игру, и отобрать у него шайбу почти 
невозможно. Он может провести силовой прием, сделать хороший пас и забить 
важный гол". 
Связка с другом из молодежки 
Одна из причин быстрой адаптации Воронкова в "Коламбусе" - русскоязычное 
окружение. В команде еще четверо россиян - Кирилл Марченко, Егор Чинахов, 
Иван Проворов и Даниил Тарасов, который пока восстанавливается от травмы. 
С Марченко у Воронкова уже налаживается определенная "химия". Игроки 



 

 

вместе выходят во втором звене и в большинстве, уже дважды Кирилл забивал 
с передач Дмитрия. 
Например, так случилось в игре с "Тампа-Бэй" (4:2). И если во время игры 
Воронков ассистировал Марченко, на послематчевом интервью хоккеисты 
поменялись ролями. Кирилл ненадолго превратился в переводчика экс-игрока 
"Ак Барса". И без того забавная история не обошлась без курьеза. Когда 
журналист спросил Воронкова, помогает ли ему связка с Марченко 
адаптироваться в НХЛ, Кирилл не сразу перевел вопрос и ответил "да" вместо 
своего партнера. 
"У нас хорошая атмосфера в раздевалке. Здорово, что Марченко и Проворов 
учат Воронкова профессиональному подходу. Все-таки он прошел первый 
тренировочный лагерь и начал свой первый сезон. Помощь других игроков еще 
понадобится, но они справляются", - заявил главный тренер "Коламбуса" в 
интервью официальному сайту НХЛ. 
В матче с "Нью-Йорк Рейнджерс" (3:4 Б) Марченко попал под силовой прием 
Джейкоба Трубы на грани фола. На тот момент Воронкова не было на льду, но 
он не забыл обидчика своего партнера и применил против Трубы еще более 
мощный хит. Элемент был выполнен чисто, удаления Дмитрий не получил.  
Хоккеисты уже не впервые играют вместе. Воронков и Марченко пересекались 
на МЧМ-2020 в Чехии, где Россия стала второй. Они начинали в разных 
сочетаниях, но перед последней игрой группового этапа с Германией (6:1) 
Валерий Брагин поставил их в одно звено. Связка сработала - по разу игроки 
забивали с передач друг друга и с тех пор их не разделяли до конца турнира. 
Автор сайта 1stohiobattery.com Коби Мейр считает, что связка Воронкова с 
Марченко и Фантилли выделяется своим разнообразием: "У каждого из этой 
тройки есть уникальный набор навыков. Воронкова с его габаритами 
невозможно не заметить на льду. Он не боится применять физическую силу. 
Когда эти хоккеисты в игре, у "Коламбуса" появляется заметный перевес по 
голевым моментам. Всем игрокам в этой тройке не больше 23 лет. Конечно, их 
взросление в НХЛ вряд ли пройдет безболезненно. Но учитывая 
продуктивность в последних играх, интересно посмотреть, будут ли они 
эффективны в дальнейшем и сохранится ли это звено надолго".  
"Коламбус" на дне 
Воронков - один из немногих игроков, не заслуживающий критики в свой адрес. 
Но в целом "Коламбус" переживает кризис. Команда прописалась на последнем 
месте в турнирной таблице Восточной конференции. Текущая серия поражений 
насчитывает уже семь матчей. А всего у "Блю Джакетс" 11 поражений в 12 
играх. Конечно, такой расклад нельзя было исключать, ведь клуб из Огайо уже 
был последним на Востоке год назад. Но сейчас динамика еще хуже. Команда 
провела 17 игр, и одержала лишь четыре победы, против шести в прошлом 
сезоне за аналогичный период. 
Ужасают и цифры тех, кого перед началом чемпионата считали лидерами. 
Прежде всего, речь о Джонни Гудро. Американец пока забросил всего одну 
шайбу, да и ту - в пустые ворота. Столь провального старта сезона в его 
карьере еще не было. В последнее время Гудро почти перестал создавать 
голевые моменты (четыре броска в пяти последних матчах) Неудивительно, что 
самого высокооплачиваемого хоккеиста в команде (9,75 млн долларов в год) 
уже дважды снимали с игры задолго до финального свистка. 
Чтобы вывести игрока из кризиса, тренерский штаб "Коламбуса" разбил 
привычную связку Гудро с Буном Дженнером и поставил его в третье 
сочетание. Ни к чему хорошему это не привело. 20-летний Коул Стиллинджер 
ожидаемо не стал надежным центром для звезды, а регресс Эмиля Бемстрема 



 

 

получился настолько стремительным, что из кандидата в топ-6 он превратился 
в игрока фарм-клуба. 
И хотя травмы гораздо меньше беспокоят "Коламбус" в этом сезоне, череда 
повреждений Лайне не заканчивается. Хоккеист уже пять раз выбывал из строя 
с прошлого октября. Причины были совершенно разные - от травм колена и 
лодыжки до коронавируса. Финн пропустил треть предыдущего чемпионата, но 
все равно стал вторым бомбардиром клуба (55 очков), а сейчас у него 
скромные три очка в восьми матчах. Как и Воронков, Лайне умеет играть как с 
краю, так и в центре. Но процент выигранных вбрасываний пока очень низкий - 
всего 10%. 
В интервью The Athletic генменеджер "Коламбуса" Ярмо Кекляляйнен 
прокомментировал последние неудачи лидеров. А в качестве положительного 
примера привел в том числе выступление Воронкова: "Игроки, которые были 
лучшими в команде, снова должны стать лучшими. Прямо сейчас наши лучшие 
игроки - это молодежь, и звено Курали выглядит потрясающе. Нам нужно чтобы 
большие парни начали что-то делать. Я думаю, вряд ли есть кто-то, кто 
понимает это лучше них. Они должны привести свою игру в порядок", - сказал 
Кекляляйнен.  
Определенную роль в провале сыграла и отставка главного тренера Майка 
Бэбкока. Канадец покинул команду прямо перед началом сезона из-за 
скандала. Он просил своих игроков показать фото из телефона, чтобы узнать 
их получше. С учетом накопленной репутации Бэбкока, шансов остаться в 
команде на фоне странной истории не было. В итоге команду принял Винсент, 
не имеющий опыта в НХЛ. Логически этот выбор виделся далеко не худшим. 
Ранее он провел два сезона в роли ассистента в "Коламбусе" и работал 
главным в АХЛ. Это самый правильный путь в сильнейшую лигу мира.  
Но одно дело строить команду шаг за шагом и без давления и совсем другое - 
спасать аутсайдера в момент игрового кризиса, который перекликается с 
репутационными потерями. Возможно, плеяда игроков из России вместе с 
талантливым Фантилли все-таки поможет изменить негативный образ команды 
и сделает из нее претендента на плей-офф. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289403 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Коламбуса": "Прямо сейчас наши лучшие игроки - это 
молодежь" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 
ноября 2023) 
Генеральный менеджер "Коламбуса" Ярмо Кекяляйнен высказался о роли 
звездных игроков и молодежи в команде.  
"Вы думаете, что лучшие игроки - парни, которые были лучшими в своих 
командах - должны быть лучшими снова. Прямо сейчас наши лучшие игроки - 
это молодежь, и звено Курали выглядит потрясающе. Нам нужно, чтобы 
большие парни начали что-то делать. Я думаю, вряд ли есть кто-то, кто 
понимает это лучше их. Они должны привести свою игру в порядок. Путь к тому, 
чтобы это сделать - работать усерднее. Если ты начнешь обижаться - я не хочу 
сказать, что кто-то будет это делать - дела станут только хуже. Никто тебе 
ничего просто так не даст в этой лиге, никто не пожалеет тебя. Они должны 
быть парнями, которым мы доверим выйти на лед в тот момент, когда нам 
нужен гол чтобы сравнять счет или выиграть игру. Но прямо сейчас они не 
заслуживают этого", - приводит слова Кекяляйнена The Athletic.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289408 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289403
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К заголовкам сообщений 

Крикунов станет новым главным тренером "Динамо" из Санкт-Петербурга 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
Как стало известно "СЭ", Владимир Крикунов станет новым главным тренером 
"Динамо" из Санкт-Петербурга. Команда выступает в ВХЛ. 
Последний год Крикунов не тренировал ни одну команду. До конца сезона-
2021/22 он возглавял рижское "Динамо".  
В новом сезоне 73-летний тренер стал советником генерального директора 
московского "Динамо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/krikunov-stanet-novym-glavnym-
trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-2146901/ 

К заголовкам сообщений 

"Коламбус" зря забыл про Овечкина! Русский снайпер расстрелял ворота, 
забив один из самых легких голов за карьеру (Sport24.ru, Москва, 19 
ноября 2023) 
Отставание от Гретцки теперь составляет 67 шайб. 
Проблемы "Вашингтона" и Александра Овечкина на старте нынешнего сезона 
уже были в центре внимания всех заокеанских экспертов и телекомпаний. 
Общая тональность высказываний североамерканцев сводилась к тому, что 
регулярка для "Столичных" будет трудной, но не безнадежной, что и показал 
последний отрезок. Перед домашним матчем против "Коламбуса" команда 
Овечкина одержала четыре победы в пяти матчах, а по проценту набранных 
очков поднялась на четвертое место в Восточной конференции.  
Для сравнения: тот же "Коламбус", погорячившийся летом с назначением Майка 
Бэбкока, и вынужденный теперь принимать экстренные решения, проиграл 7 
матчей подряд. А поединок с "Кэпиталз" подарил "Мундирам" и восьмой 
проигрыш кряду.  
Первый период встречи остался без заброшенных шайб, а после перерыва 
команды прорвало. Счет открыл опальный Джонни Годро, который вместе с 
Патриком Лайне недавно даже посидел в запасе, но на его шайбу "Вашингтон" 
ответил тремя точными выстрелами. Сонни Милано восстановил равновесие, 
Алексей Протас вывел хозяев вперед, а затем настало время Овечкина.  
Удивительно, но "Коламбус" про российского снайпера просто забыл - иначе 
объяснить абсолютное одиночество Александра на чужом пятачке просто 
нельзя. Овечкин, подъехав к воротам Элвиса Мерзликина, получил идеальный 
пас от Дилана Строума, который по праву является первым центром команды. 
Овечкину оставалось лишь не промахнуться по воротам, что он и сделал, забив 
один из самых легких голов в своей карьере.  
Это была 827-я шайба в карьере российской суперзвезды. Отставание от Уэйна 
Гретцки в споре лучших снайперов всех времен теперь составляет 67 голов, а в 
нынешнем сезоне это был пятый гол Ови. Вместе с погоней за Великим 
россиянин приближается к еще одной важнейшей вехе - отметке в 1 500 очков 
за карьеру, до которой ему не хватает трех очков.  
Гол Овечкина мог бы стать победным, но "Коламбус" усилиями Ивана 
Проворова пытался сопротивляться, и, в итоге, решающей шайбой стал гол 
Хендрикса Лапьера за семь минут до конца матча.  

https://sport24.ru/hockey/article-kolambus-zrya-zabyl-pro-ovechkina-russkiy-snayper-
rasstrelyal-vorota-zabiv-odin-iz-samykh-legkikh-golov-za-karyeru 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/krikunov-stanet-novym-glavnym-trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-2146901/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/krikunov-stanet-novym-glavnym-trenerom-dinamo-iz-sankt-peterburga-2146901/
https://sport24.ru/hockey/article-kolambus-zrya-zabyl-pro-ovechkina-russkiy-snayper-rasstrelyal-vorota-zabiv-odin-iz-samykh-legkikh-golov-za-karyeru
https://sport24.ru/hockey/article-kolambus-zrya-zabyl-pro-ovechkina-russkiy-snayper-rasstrelyal-vorota-zabiv-odin-iz-samykh-legkikh-golov-za-karyeru


 

 

Панарин сделал дубль и установил два рекорда, набрав очки в 15‑м матче 

подряд в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2023) 

Панарин сделал дубль и установил два рекорда, набрав очки в 15‑м матче 

подряд в НХЛ  

Российский нападающий "Нью‑Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин продлил 

собственную результативную серию на старте сезона до 15 матчей, оформив 

дубль в игре НХЛ против "Нью‑Джерси". 

"Нью‑Йорк Рейнджерс" в гостях обыграл "Нью‑Джерси" со счетом 5:3. Панарин 

отметился дублем и набрал очки в 15‑м из 15 матчей сезона. Россиянин был 

признан первой звездой матча.  
Панарин побил рекорд для российских игроков НХЛ - он был установлен 
Дмитрием Квартальновым, нынешним главным тренером минского "Динамо", 

когда тот выступал за "Бостон" в сезоне‑1992/93 и провел 14 результативных 

матчей на старте сезона. 

Также Панарин побил клубный рекорд - в сезоне‑1972/73 набрать очки в 14 

матчах подряд на старте сезона удалось Роду Жильберу. На данный момент 
Панарин забросил 10 шайб и выполнил 16 передач в текущем сезоне. 
Рекорд НХЛ по длительности результативной серии в XXI веке принадлежит 
Дэни Хитли и составляет 22 матча.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981469_Panarin_sdelal_dubl_i_ustanovil
_dva_rekorda_nabrav_ochki_v_15m_matche_podrad_v_NKhL 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Обладатель Кубка Гагарина - 2018 в составе "Ак Барса" Рафаэль 
Батыршин завершил карьеру (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 
18 ноября 2023) 
По информации "БИЗНЕС Online", защитник Рафаэль Батыршин завершил 
карьеру.  
Последним клубом игрока был "Амур", в котором хоккеист провел сезон 
2022/23. Новую команду в КХЛ игрок найти не смог.  
Батыршин - двукратный обладатель Кубка Гагарина. В 2016 году он выигрывал 
турнир с "Металлургом", в 2018-м - с "Ак Барсом". Суммарно хоккеист провел в 
КХЛ 598 матчей, в которых набрал 98 (30+68) очков.  
В своей карьере Батыршин выступал за "Крылья Советов" (2003−2008), 
"Рязань" (2007/08), "Витязь" (2009−2011), "Атлант" (2011/12), "Сибирь" 
(2011−2013), "Атлант" (2013/14), "Металлург" (2014−2016), "Ак Барс" 
(2016−2019), "Автомобилист" (2019−2020), "Сочи" (2020/21), "Рязань" (2021/22) и 
"Амур" (2022/23). 
Таким образом, из чемпионского состава казанцев карьеру завершили 9 
игроков: защитники Андрей Марков и Батыршин, нападающие Данис Зарипов, 
Александр Свитов, Михаил Глухов, Антон Глинкин, Андрей Попов, Никита 
Язьков и Дмитрий Обухов. Без команды находятся Джастин Азеведо, Алексей 
Потапов и Ярослав Косов, которые не объявляли о завершении карьеры.  

https://www.business-gazeta.ru/news/614094 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981469_Panarin_sdelal_dubl_i_ustanovil_dva_rekorda_nabrav_ochki_v_15m_matche_podrad_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981469_Panarin_sdelal_dubl_i_ustanovil_dva_rekorda_nabrav_ochki_v_15m_matche_podrad_v_NKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1981465_Panarin_ustanovil_rekordy_Rossii_i_Rejndzhers_po_dlitelnosti_rezultativnoj_serii_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1981458_Panarin_nabral_ochki_v_15m_matche_podrad_i_pobil_dva_rekorda_NKhL
https://www.business-gazeta.ru/news/614094


 

 

К заголовкам сообщений 

"Тренировки Ларионова - это спартаковский футбол 90-х". Самое 
хоккейное интервью Дмитрия Сычева (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 
2023) 
А еще вспомнил "Ледниковый период". 
Новое интервью "Скользкого льда" получилось не таким продолжительным, как 
обычно, и при этом и не совсем хоккейным. Денис Казанский и Андрей 
Николишин оказались за одним столом Дмитрием Сычевым - футболистом, 
который стоял на коньках еще до того, как это было мэйнстримом. 
Легенда московского "Локомотива" рассказал ведущим о том, как Лехкето и 
Обиора стояли на лыжах, о своем участии в "Ледниковом периоде" с Марией 
Петровой в паре и, главное, о своей любви к хоккею, ведь Сычев - одноклубник 
Николишина и Казанского по ХК "Роспресса". 
Мы выбрали для вас главные моменты из разговора - можете посмотреть, а 
можете прочитать в текстовом варианте, хотя все шутк. Так что лучше и то, и 
другое. 
Началось все с отличной пародии на самого Дмитрия и его "Сычев подкаст и 
Казанский" на ютубе. Но в роли инициатора чайной церемонии был Андрей 
Николишин. Вряд ли можно передать игру президента Федерации хоккея 
Москвы текстом - лучше смотреть. Поэтому сразу к интервью. 
- Пока заваривается чай: как ты попал в хоккей?  
- Случайно. Как и в футбол. Вообще сначала попал в бенди. 
- Ты бегал с отрезанными пятками в хоккейных коньках?  
- Нет, коньки были у всех одинаковые - гаги. Клюшка была. А ближайший [ко 
мне] стадион в Омске был "Юность" - и там играла команда профессиональная 
[по хоккею с мячом], тоже "Юность". 
- Юный омский бендист. А хоккеем ты занимался?  
- Не занимался. Хотя нет, был опыт: пришел я в школу хоккейную на стадионе 
"Шинник", но там форму выдавали только на тренировку, потом забирали. 
Пришел, потренировался - сдал форму. И что-то мне так не понравилось, 
говорю: "Нет, я пойду лучше в футбол". 
Футболисты на льду, "Авангард", стажировка у Ларионова 
- А ты когда играл, у тебя были какие-то пересечения с хоккеем?  
- Нет. Один раз мы играли в благотворительном матче, который устраивали 
Илья Ковальчук и Саня Овечкин "От всего сердца". У нас тройка была: я, 
Лоськов и Евсеев. Лоськов в порядке, в полном. Он же курганский. 
- Вот смотри: заканчивается карьера - и ты сразу покупаешь форму, выходишь 
на лед? Или как это было?  
- Даже не помню... Я где-то играл с любительскими командами, с Романом 
Николаевичем Широковым в нашей команде. 
- Самый первый шаг интересен. Это же целая история: собрать форму, купить 
коньки...  
- Первый раз мы устроили [хоккейный матч], когда играли в "Локомотиве" - типа 
сплочение команды. Макс Бузникин собрал нас всех в "Лужниках". 
- Бузникин? А он тоже играет?  
- Да. Он был инициатором, и мы все приехали в "Лужники". Это было год 2006-
й, когда все было хорошо. И мы все вышли на лед и играли там в дыр-дыр. Ну 
половина, понятно, от бортика до бортика, но сам факт. 
- А давай расскажем о футболистах, которые играют в хоккей? Ну вот мы 
постоянно говорим про Романа Николаевича Широкова, Вадима Валентиновича 
[Евсеева - Sports.ru].  



 

 

- Сейчас это вообще тренд. И сейчас ребят очень много - даже среди тех, кто 
сейчас учится на тренерскую лицензию. У нас есть первая парта - и там как раз 
сидят почему-то все, кто играет в хоккей. Получается: с краю Александр 
Мостовой - он вообще в порядке, потом Роман Николаевич, потом Юрка 
Жирков и я. 
- А как после длинной и абсолютно выдающейся карьеры футбольной играется 
в хоккей? Например, с точки зрения физического состояния. Может, совсем 
другая группа мышц задействована в хоккее - и поэтому вам проще?  
- Намного проще, честно. Потому что за годы карьеры ты устаешь, конечно, 
бегать. Мы очень много бегаем. А здесь катаешься - как-то нагрузка ложится 
вообще спокойненько. То есть, например, для меня полтора часа побегать с 
ветеранами [футбольными] на хорошем уровне нашем - значит, на следующий 
день еле живой. А в хоккей спокойненько: бывало, что и две игры в день, и две 
тренировки. Понятно, что непрофессионально, но все равно по полтора часа. 
- Ты из Омска - и болеешь за "Авангард"?  
- Да, с детства самого буквально мы начали болеть за "Авангард", потому что у 
нас был культ хоккея. И все - от мала до велика - ходили на омский "Авангард". 
- Кого ты помнишь из игроков?  
- Когда рос, играл Коля Мариненко. Маслюков - защитник. Все ребята с района - 
я жил в Чкаловском. Шастин. Мы ходили на них, всех знали пофамильно. 
Сейчас тяжело уже, не могу вспомнить, уже память плохая. 
- Как ты попал на Матч звезд КХЛ?  
- В Казани? Кто ж меня позвал-то? А я не помню. Честно, не помню. Видимо, 
был настолько в эйфории, что оказался там, на льду, с легендами, с командой, 
с главным тренером "Авангарда". Там просто в раздевалке что творилось! Я к 
каждому ходил. Не всех, правда, знал. С Антохой Бурдасовым в основном 
тусил. И, конечно, с Илюхой Михеевым тоже, он тогда еще не уехал. 
Атмосфера была крутая. Класс. 
- А ты с кем-то из ребят хоккеистов поддерживаешь связь? Общаешься?  
- Да, вот с Антохой общаемся, вот сейчас недавно играли в бол-хоккей с Егором 
Поповым из "Трактора". И с "Авангарда" знаю ребят. Антоху Белова давно 
[знаю]. 
- Так, самое главное. То, что мы с Андреем Васильевичем узнали о тебе - и у 
нас прям челюсти попадали. Ты был на стажировке в "Торпедо".  
- Да, я был на стажировке у Игоря Николаевича. Он попросил моих друзей - 
владельцев одной из баз - о возможности приехать в гости на стажировку. Я 
знаю, что "Торпедо" открытый клуб и Игорь Николаевич тоже [открыт к 
общению]. 
Неудобно, конечно, было к такой легенде, но мне сказали приезжать - то есть 
провел с ними весь первый сбор, приняли меня отлично. То есть я был и на 
теориях, и на всех ледовых тренировках, и в зале - пообщались с ними. 
Конечно, безумно полезный опыт, и я, в целом, знал принципы, которые 
проповедует Игорь Николаевич. Но когда ты лично об этом слышишь... 
- Можешь пару примеров привести? Что можно сказать такого особенного?  
- Очень много взято из футбола. Я прям был, если честно, в шоке, потому что 
практически все похоже на футбол. Квадраты 5-2, быстрый перепас, свободный 
партнер - всегда должен получить пас, если он открыт, максимальное движение 
в зоне атаки. То есть это спартаковский футбол 90-х. Безумно интересно. 
И вот этот прессинг после потери шайбы в течение трех секунд - голландская 
система, когда ты отбираешь мяч после потери в течение трех секунд. Очень-
очень интересно, и безумно полезный опыт - для меня, по крайней мере, был 
для будущей тренерской карьеры. И вообще оказаться рядом с такой 



 

 

легендой... Мы еще поиграли в хоккей вместе - у них был выходной. Это было, 
конечно, вообще... 
Лыжи и легионеры, Дацюк-футболист, бол-хоккей 
- Слушай, а вот скажи: в футбольных тренировках вы использовали смену 
обстановки? Например, тренировки хоккейные - может быть, не на льду, а на 
земле, просто бегали с клюшками?  
- Некоторые тренеры использовали, да, но вот Юрий Павлович Семин, к 
сожалению, нет, хотя очень хотелось. Он использовал только лыжи. 
- А, ну, для футболистов это важно, конечно... Я знаю, у нас были лыжники. У 
нас вот Игорь Николаевич Тузик запустил как-то на лыжах команду покататься. 
Вот Михаил Татаринов в январе ушел на лыжах - вернулся в июне. У вас такие 
же лыжи были?  
- Не совсем. Сборы были во Франции. Команда поехала, и Юрий Палыч 
говорит: "Так, будем набирать физику". А там Обиора, Лекхето, Заза Джанашия 
- ну какие из них лыжники? 
- Ну хреновенькие.  
- У них ноги разъезжались. А если Юрий Палыч сказал: "Нужно добежать" - 
значит, нужно добежать. 
- То есть это были беговые лыжи?  
- Беговые. Кто-то поумнее - они, естественно, в лесу стояли, потому что 
несколько кругов было. И выходили в конце уже на финише, когда вся команда 
подбегала. 
- А не проверяли лактат, пульс, ничего?  
- Не. Там была водичка, стоило чуть облиться - и все. 
- Мы говорим про футболистов, которые играют в хоккей. А есть знакомые 
хоккеисты, которые здорово играют в футбол?  
- Ну вот Антоху Бурдасова приводил в нашу секцию футбольную - он вообще в 
порядке выглядел. То есть ему никто не поддавался, там ребята есть неплохие, 
да. Пару голов забил даже. 
- А Дацюк? Играл с ним?  
- О, конечно, недавно, да. Павел Валерьич просто в таком порядке, такое чутье. 
Причем мы сначала играли в мини-футбол с утра, а вечером 8-на-8 на 
искусственном. И что так, что так [хорош]: отдать, открыться, в стеночку 
сыграть. Как будто прошел школа именно футбольную, удивительно. Причем 
техника [в порядке].  
- Ты еще играл в бол-хоккей с нашим товарищем Лешей Копейкиным. Вы 
гоняли на чемпионат мира.  
- Да, бронзовый призер чемпионата мира. Там еще очень интересно. Это 
разновидность хоккея - только с мячом, в полной экипировке и в кроссовках. 
- Это больше похоже на футбол. Там нету коньков.  
- Зато там драйв, там 3х3, очень интересно. 
- А мяч какой?  
- Мяч как в хоккее с мячом: жесткий, костяной такой. Мы играли против Канады - 
а там профессиональная лига. То есть они привозят команды, которые 
получают деньги, игроков, для которых это профессия. Там те, кто, грубо 
говоря, не попал в большой хоккей - потому что там огромная конкуренция. И 
там ребята владеют клюшкой. И я трешечку забил Канаде. 
- Ничего себе. Но насколько я знаю Чехия, Словакия очень сильны в этом.  
- Чехи сильные, да, и Словакия тоже. Ну, мы Словакию обыгрывали, но Канада 
- самая сильная, конечно. Они бегают все. У них хоккейное прошлое, то есть 
видно, что они там поливают от ворот так, что... 
- Лыжников там нет. А есть синяя линия, правила такие же или как?  



 

 

- Там коробка 3х3, она очень маленькая. Там есть синяя линия. Там 
специфические правила, когда удаление - она расширяется до середины, 
потому что маленькая площадка, 3х3. Там интересно очень, очень динамично. 
Блин, классный вид спорта. 
"Ледниковый период", судейство, "Гардемарины" 
- Расскажу историю. Мы снимали подкаст с Александром Великим. Э то было 
года три назад, в районе сентября, по-моему - он еще не уехал в НХЛ. Значит, 
приехал Овечкин. Мы сидим - а Дмитрия Евгеньевича нет, хотя он самый 
пунктуальный человек на Земле. Я знаю еще одного - Константина Генича, тот 
вообще сумасшедший, за 3 часа приезжает. А тут нет и нет, нет и нет. Я пишу.  
Мы с Овечкиным сидим, нормально? А тот с тренировки приехал, уставший 
такой тоже. Я ему про этот чай, а я не очень-то в курсе. Ну, знаешь, 
развлекаем. Я пишу: "Ты где, ###?". Минут 40, наверное, мы сидели. С 
"Ледникового периода" ехал. Этот Овечкин ваш понятно, у меня, говорит, там 
"Ледниковый".  
- Да, это вообще, это просто песня такая. Хотел, конечно, бросить все это сразу 
же. Когда мне сразу напихали и прозвали "каменное лицо". Это было жюри, что 
я буду спорить, что ли? Естественно, мне было не очень хорошо. Но пришлось 
работать над этим. 
- Хорошо. На каком этапе вы вылетели?  
- Что значит "вылетели"? Вообще мы были очень жестко засужены, потому что 
мы были с Марией Петровой очень самобытные, но мы были такие, 
непопулярные. Нам даже не давали никаких поблажек. Некоторые падали - и 
им давали переснимать, перекатывать. 
- А вам нет?  
- Нет, конечно. У нас один дубль - один прокат. Что-то не так - нас сразу: "О, 
5,5". 
- Ну вот смотри: ты прямо чувствовал, что вас душат?  
- Душат, конечно. Я прям один раз чуть не вспылил и не ушел. 
- Ничего себе. Так до какой стадии вы дошли?  
- Мы заняли четвертое место. Самое главное достижение, что мы обыграли 
Ольгу Бузову. 
- Не-не-не, слушай, у вас реально крутая пара была, потому что ты катаешься, 
Маша - она...  
- Я не умею кататься, я катался с нуля. Если б ты видел всю подготовку... Я 
месяц в Авиапарке - вот где люди там на фудкорте сидят, пиво пьют и бургеры 
едят - катался и учился вот эти "фонарики", "джаксон" или как там... 
- Вы смотрелись очень органично. У вас такая пара - приятно было смотреть.  
- Каждый день по 6 часов тренировок. 
- 6 часов? Круто.  
- То есть, бывало, что несколько танцев репетировали. То есть, ты не можешь 
сказать: "Я один раз прокатался - и все". Это движение, второе, трение, 
поддержки... Одно забыл - перекатываешься. Сначала первую часть, потом 
вторую, потом третью. Это, конечно... 
- А тебе что больше всего удавалось? Вот поддержки, переходы, что?  
- Ничего, я же деревянный по пояс. Я брал только силой. Ну какая у меня 
артистичность? 
- А какой самый необычный образ у тебя там был?  
- "Гардемарины вперед" помните? 
- Тебе наклеили эту родинку?  
- Да. Рубашку навыкат, все. 
P.S. Возможно, Сычев - первая звезда медиахоккея 



 

 

- Ладно, последний вопрос. Мы сейчас живем в эпохе медиафутбола. Об этом 
многие говорят, многие противники этого. Я, например, и никогда не скрывал, 
что мне это не нравится. Но попытки сделать еще медиахоккей...  
Ты прекрасно владеешь информацией и там, и там. Почему медиахоккей не 
получается пока? Никто его так и не создал, потому что... Ну, опять же, почему 
это произошло? Потому что очень многие пытались. Но мы ни одной попытки...  
- Ну, открою секрет, что в начале года попытка эта увенчается успехом. 
- Еще одна будет?  
- Будет конкретная, четкая попытка. Я уверен, что она зайдет, потому что будут 
заниматься люди серьезные, которые организовывали медиафутбол. 
Я считаю, что все это на пользу. Есть, конечно, нюансы. Мы уже говорили про 
это, что медиафутбол - это спорная история, но я за популяризацию в любом 
случае, любыми способами. Но нужен баланс. Если достигнуть баланс - именно 
вот грязь, маты, правильная популяризация, правильные ценности, чтобы 
несли... 
- Ну ты готов в этом участвовать?  
- Да, более того скажу, я очень горю желанием... Тут вопрос будет в том, что 
все-таки я ж как бы, получается, непрофессионал, но медиа. Соответственно, я 
жду, чтобы за меня развернулась борьба на трансферном рынке. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icetv/3203869.html 

К заголовкам сообщений 

В студенческом спорте становится больше лиг, но многим не хватает 
маркетинга (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 18 ноября 2023) 
В 2023-м появились вузовские соревнования по спортивному метанию ножа и 
туризму 
На фоне отстранения российских атлетов от международных соревнований 
внутренние турниры получили больше внимания публики и спонсоров. На рост 
аудитории и числа коммерческих партнеров рассчитывает и студенческий 
спорт. 
В США управляющая университетскими лигами организация (NCAA) проводит 
90 турниров по 24 видам спорта, в которые вовлечено около полумиллиона 
учащихся, и генерирует более $1 млрд дохода в год. Кроме того, во многих 
командных видах студенческие турниры - поставщики молодых игроков. В 
России вузовский спорт устроен иначе, а задачи подготовить резерв для 
профессиональных клубов у системы нет. Но в последние годы студенческие 
лиги активно развиваются - их уже 28, а в регулярных соревнованиях участвует 
более 30 000 человек. 
У вузов нет обязательной квоты по количеству студенческих команд. Почти 
всегда успех или просто наличие коллектива зависит от отношения руководства 
к конкретному виду спорта. "Ректор КубГУ любит большой футбол, он 
прикладывает усилия, чтобы команда была успешна в НФСЛ, - говорит 
Стукалов. - А вот от МГУ у нас команды нет, потому что там начальство больше 
любит баскетбол. Пожалуй, единственный пример, где студенческие футбол, 
хоккей и баскетбол развиты одинаково, - это Поволжская государственная 
академия физической культуры, спорта и туризма". 
Сейранов называет лидерами студенческого спорта России вузы из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Казани, Екатеринбурга, Красноярска и Нижнего Новгорода. 
Главными проблемами, по словам главы РССС, является недостаток сильных 
тренеров и качественной инфраструктуры. Водов считает, что развитие 
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студенческого спорта тормозит отсутствие креатива: примеры интересного 
взаимодействия с профессиональным спортом крайне редки. Но они есть. 
"ФХР и СХЛ регулярно проводят просмотровые турниры для студентов, на 
которых профессиональные клубы могут подписать понравившихся игроков в 
Молодежную хоккейную лигу (МХЛ) - например, на случай травм у хоккеистов 
основы, - рассказывает Водов. - Во-первых, эта инициатива привлекла 
внимание к студенческому хоккею. Во-вторых, стимулировала родителей 
старшеклассников, которые не пробились в МХЛ, объединяться и искать один 
вуз, чтобы можно было всем вместе поступить и сохранить команду". 
Помимо популярных видов спорта в России созданы студенческие лиги и по 
экзотическим дисциплинам - таким, как страйкбол (командная игра, в которой 
участники сражаются друг с другом, используя оружие с пластиковыми 
шариками), воздушно-силовая атлетика (в ней спортсмены выполняют 
упражнения на снарядах, не касаясь земли) или гольф. В 2023 г. появились 
студенческие лиги еще по четырем видам - мас-рестлингу (участники сидят друг 
напротив друга, упираются ногами в доску и перетягивают короткую 
деревянную палку), спортивному туризму, спортивному метанию ножа и 
стрельбе из лука. В 2024 г. число турниров увеличится до 30: готовятся к 
запуску лиги по лазертагу, армейскому рукопашному бою и гонках на дронах.  

https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2023/11/17/1006418-v-
studencheskom-sporte-ne-hvataet-marketinga 

К заголовкам сообщений 

https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2023/11/17/1006418-v-studencheskom-sporte-ne-hvataet-marketinga
https://www.vedomosti.ru/sport/others/articles/2023/11/17/1006418-v-studencheskom-sporte-ne-hvataet-marketinga

